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Глава 1

ЧТО МНЕ ДЕЛАТЬ?
Деяния 16:31

Выступающий: Тюремный надзиратель
Город: Филиппы
Дата: возможно, 50 г. н.э.

Вопрос: 
ЧТО МНЕ ДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ СПАСТИСЬ?

Самый важный вопрос, когда-либо заданный в 
истории всего человечества! 

Представьте, что кто-то держит пистолет у своего 
виска, у него остается 10 минут жизни, и он задает Вам 
такой вопрос. Как бы Вы ему ответили?  Сказали бы 
Вы: прочитай книгу... сходи в Церковь... выпиши чек? 
Какой ответ дали бы Вы ему?

Немного предыстории...
Апостол Павел совершал 2-ое миссионерское 

путешествие и ходил из города в город по всей Римской 
империи, проповедуя всем слушающим о спасении 
через веру в Иисуса, Который умер на кресте и воскрес 
в третий день. 

В некоторых селениях его принимали очень радушно. 
В Филиппах люди сначала внимательно слушали его. Но 
положение дел ухудшается, когда одержимая девушка 
начинает следовать за ним и кричать в толпе, что 
Павел и его сотрудники являются настоящими слугами 
Божьими. Все знают, что эта девушка одержима 
нечистым духом. Поэтому они приходят к выводу, что 
Апостол Павел тоже одержим. 

Если дьявол не может опровергнуть Слово Божие, то 
он побуждает лицемеров и развратников  представлять 
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Евангелие. 
Дьявол эффективно использует этот метод до сих 

пор. НИЧТО так не разрушает Церковь, как люди, 
похожие на бесноватую девушку из Филиппов, которые 
выдают себя за слуг Божьих. 

Сегодня заголовки газет пестрят их именами, их 
приглашают на телепередачи и ток-шоу... и люди 
приходят к заключению, что все проповедники -  
обманщики. 

2000 лет назад все было по-другому. Апостол Павел 
изгнал бесов из девочки. Ее работодатели подняли 
восстание, арестовали, одели в цепи и посадили в 
тюрьму проповедников Истины. 

По крайней мере, толпа поняла, что Апостол Павел 
не был посланником сатаны, и хорошо, когда люди 
видят это. 

И вот начинается драматическая сцена. Павел и его 
сотрудник, к удивлению всех людей, находящихся в 
тюрьме, с кровоточащими спинами поют псалмы Богу. 
И Бог потряс тюрьму с помощью землетрясения, открыв 
все двери и освободив узников от оков. 

Охранник спал, когда случилось землетрясение. И 
вот он пришел в ужас от увиденной картины, и взял 
меч, чтобы убить себя. Если узники убегут, его убьют. 
Он думал, что ему лучше умереть от собственных рук, 
чем быть обвиненным в преступлении и казненным 
начальником. 

Библия говорит, что он услышал слова Павла: “Не 
делай себе никакого зла, ибо все мы здесь”. 

Я могу себе представить этого стража. Бледный, 
как белая простыня. И вот, услышав Павла, он кладет 
меч обратно в ножны и задает вопрос, о котором мы 
сегодня будем рассуждать: 

ЧТО МНЕ ДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ СПАСТИСЬ?



- 7 -

Он не был глупым. Он знал, о чем проповедовал 
Павел: О ХРИСТЕ И ЕГО ВОСКРЕСЕНИИ. И теперь, 
убедившись в том, что эти люди - настоящие верующие, 
он спрашивает: “ЧТО МНЕ ДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ СПАСТИСЬ?”

Если бы Вы были там, что бы Вы ему ответили? 
- Что никто не знает, спасен он или нет?
- Что мы узнаем, спасены мы или нет, только когда 

встретимся с Богом в вечности?
- Что невозможно спастись без соблюдения                       

10 заповедей на протяжении всей жизни? 
- Что спасение только для избранных? 
ЧТО БЫ ВЫ ОТВЕТИЛИ?
Сказали бы Вы ему, что в детстве Вы верили в чудо 

обращения к Богу, но после того, как Вы получили 
степень магистра психологии, Вы больше не верите в 
рождение свыше? 

Вот что ответил Апостол Павел: 
“...ВЕРУЙ В ГОСПОДА ИИСУСА ХРИСТА, И СПАСЕШЬСЯ   

ТЫ” ...и это касается Вашей семьи - ...ЕСЛИ ОНИ 
ПОВЕРЯТ В ГОСПОДА ИИСУСА ХРИСТА, ТО БУДУТ  ТОЖЕ 
СПАСЕНЫ! - “...И ВЕСЬ ДОМ ТВОЙ” Деяния 16:31. 

Очевидно, что темничный страж знал значение 
слова “ВЕРУЙ”. 

Это больше, чем просто принятие исторических 
фактов. ОН ЗНАЛ, что это значит: перестать грешить, 
исповедовать Христа публично, перестать приносить 
жертвы богам Олимпа, начать следовать за Иисусом и 
жить для Него. 

Он знал, что это значит ПОДЧИНЯТЬСЯ И 
ПОВИНОВАТЬСЯ БОЖЬЕЙ ВОЛЕ. Той же ночью он и вся 
его семья получили Святое Водное Крещение. 

Чарльз Финей был адвокатом. 150 лет назад он 
стал одним из самых эффективных проповедников 
мира. Его лекции о евангелизации не требуют никакой 
корректировки. Недавно я вспомнил его комментарий 
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по поводу ответа Апостола Павла охраннику тюрьмы 
в Филиппах 2000 лет назад. Кстати, Финней был 
пресвитерианином. Позвольте мне процитировать его 
комментарий: 

“Ответ является неправильным, если, последовов 
ему, человек не попадет на Небеса, если умрет в 
следующую секунду”. 

Апостол Павел не призывал его молиться или читать 
Библию или придти на собрание. Он даже не сказал 
ему: “СТАНОВИСЬ НА КОЛЕНИ”. Человек может все это 
сделать, но все равно, как говорит Финней, “быть в 
горькой депрессии и узах беззакония”. 

Если Ваши дети спросят, что им делать, чтобы 
спастись, Библия ясно отвечает на этот вопрос. Я 
перечислю то, что говорит Библия, и то, что писал 
Финней в своих лекциях о пробуждении. 

Нужно: 
ПОКАЯТЬСЯ. ПОВЕРИТЬ В ЕВАНГЕЛИЕ. ОТДАТЬ 

СЕРДЦЕ БОГУ. ПОКОРИТЬСЯ БОГУ. ИСПОВЕДОВАТЬ 
СВОИ ГРЕХИ И ПЕРЕСТАТЬ ГРЕШИТЬ. ИЗБРАТЬ ПРЯМО 
СЕЙЧАС, КОМУ СЛУЖИТЬ. 

Конечно, дьявол может дать целую кучу других 
предложений, но все они не выведут Вас из 
безысходного положения. Он предложит Вам пойти и 
заняться самосовершенствованием. Он скажет Вам, 
что нужно больше чувств... или что нужно прочитать 
книгу, или придти на собрание, или не торопиться, а 
все тщательно осмыслить. Он расскажет Вам обо всем, 
но только не о том, что нужно прямо сейчас открыть 
дверь своего сердца и отдать ключи от своей жизни... 
тело, душу и дух... Христу, Который умер за Вас. 

Вопрос: “Что мне делать, чтобы спастись?”
Ответ: “ВЕРУЙ В ГОСПОДА ИИСУСА ХРИСТА”.
То есть полностью отдайтесь в ЕГО руки. Откажитесь 

от других предложений. Перестаньте надеяться на свои 
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усилия. Попросите Бога помочь Вам исполнять только 
Его волю. Положите все, что у Вас есть, и всего самого 
себя к ногам Иисуса. 

Однажды известный евангелист Муди Д.Л. 
проповедовал перед большой толпой в Чикаго. В конце 
проповеди он призывал людей пойти домой и обдумать 
все, что они слышали, и завтра принять решение 
на евангелизации. Завтрашняя евангелизация не 
наступила. ГОРОД БЫЛ ОХВАЧЕН БОЛЬШИМ ПОЖАРОМ. 
В тот день Муди пообещал себе, что больше никогда 
не будет откладывать призыв к покаянию на завтра. 

“Вот теперь время благоприятное, вот теперь 
день спасения” 2 Кор. 6:2. 

Я где-то прочитал одну историю о том, как сатана 
собрал всех демонов, чтобы решить, как обмануть 
человечество. Один старый бес предложил: “Мы 
скажем, что нет рая”. Сатана ответил: “Это не сработает. 
Бог вложил вечность в человеческую грудь, и люди 
знают, что однажды им надо будет дать отчет.” После 
небольшой паузы другой бес сказал: “Мы не будем 
говорить, что нет ада или рая. Мы скажем им, что НЕ 
НАДО СПЕШИТЬ.” Сатана ответил: “ЭТО СРАБОТАЕТ. 
ГОВОРИТЕ ВСЕМ, ЧТО НЕ НАДО СПЕШИТЬ!”. 

Апостол Павел не сказал: “Начни посещать Альфа-
курсы, послушай мои проповеди и через 3 месяца ты 
примешь решение”. 

Он не сказал: “Каждый человек находится на 
определенном духовном пути, и когда Вы будете 
готовы, Вас осенит”. 

Он ответил: 
ВЕРУЙ... ПОДЧИНИСЬ...
ПРИМИ... ПРЯМО СЕЙЧАС!

А если послушать ложь сатаны, то его ответ звучит 
так: подожди, не спеши. 



- 10 -

Глава 2

ЧТО ТАКОЕ ЖИЗНЬ ВАША?
Иакова 4:14

Самый важный вопрос: 
ЧТО МНЕ ДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ СПАСТИСЬ? 

В Деян. 16:30 записан вопрос, который задал Павлу 
темничный страж из Филиппов. Он получил ответ: 
“Веруй в Господа Иисуса Христа, и спасешься ты и весь 
дом твой”. Темничный страж повиновался. 

Нет другого пути для спасения. 
В Иак. 4:14 записан другой вопрос: 

“ЧТО ТАКОЕ ЖИЗНЬ ВАША?”
С первого взгляда, это легкий вопрос... Но 

попытайтесь ответить на него - и тогда Вы поймете, 
насколько это глубокий и важный вопрос, и как 
необходимо нам всем найти правильный ответ. 

Иаков был братом Иисуса. Он собственноручно 
написал Послание, состоящее из 108 стихов. В нем мы 
находим огромное количество инструкций, как должны 
жить христиане. Поэтому он задает вопрос: “ЧТО ТАКОЕ 
ЖИЗНЬ ВАША?”. Ваш ответ важен, очень важен. 

Стоит только ответить неправильно, и Вы упустите 
цель Вашей жизни. 

Стоит только ответить правильно, и все ангелы на 
небе будут ликовать! 

Вот некоторые неправильные ответы: 
• Нет смысла жизни. Мы - продукт слепого 

совпадения. 
• Жизнь - это бокал, который нужно выпить. 

Наслаждайся. До твоей смерти еще очень долго. 
• Жизнь - это пустой звук. 
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• Смысл жизни - накопить как можно больше 
вещей, и кто умрет с большим количеством 
игрушек, тот и победитель. 

• Жизнь - это сказка, рассказанная глупцом, и 
если она дает тебе меньше, чем ты ожидаешь, 
ты имеешь право остановить ее. 

Задав вопрос, Апостол Иаков немедленно отвечает 
на него: “Пар, являющийся на малое время, а потом 
исчезающий”. 
Библия также говорит, что это как трава, которая 
сегодня зеленая, а завтра засохла, и ее сожгли. 
В Иов. 7:6 мы читаем: “Дни мои бегут скорее 
челнока...” 
О, как же быстро сила молодости переходит в 
реализм зрелости, а затем быстро сменяется болями 
старости. 
Апостол Иаков хотел напомнить нам, что у человека 
нет гарантии, что завтра наступит. Никто не знает, 
что принесет новый день. Мы “не имеем здесь 
постоянного града”. Евр. 13:14.
Иисус рассказывает нам две незабываемые истории, 

которые отвечают на вопрос: 
ЧТО ТАКОЕ ВАША ЖИЗНЬ? 
Первая история была о бедняке Лазаре, который 

жил на одной улице с праздным богачом. Жизнь 
была тяжелым бременем для первого. Тело и душа 
продолжали существовать благодаря крохам, что 
падали со стола богача. И только собаки проявляли 
доброту по отношению к нему, зализывая его раны, 
когда он лежал на свалке. 

Богач, одетый в сатин, не отказывал себе ни в одном 
удовольствии. И ЗАТЕМ ПРИШЛА СМЕРТЬ и постучала 
в двери... в двери обоих мужчин! Смерть никого не 
жалует. 

У Лазаря не было имения. А имение богача было 
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огромным - сытная добыча для налоговой и юристов 
его города. Он жил только для этого мира, у него не 
было времени для Бога. Лазарь ничего не имел в этом 
мире, все его богатства были в Небесах. 

Другая притча Иисуса была о фермере, на чьи поля 
и скот с завистью смотрели его соседи. Однажды 
урожай был настолько обильным, что все сараи и 
зернохранилища не могли вместить его, и он сказал 
себе: “Душа, много добра лежит у тебя на многие 
годы...” 

Он разобрал старые сараи и построил новые. И 
затем сказал себе: “ЕШЬ, ПЕЙ, ВЕСЕЛИСЬ”. Он достиг. 
Наступил тот день, когда он стал королем замка. У 
него было золотое прикосновение. Все его инвестиции 
окупились. 

Но проблема в том, что в тот момент, когда он 
подумал, что он победитель, у него случился обширный 
инфаркт, и никакое лекарство не могло спасти его 
жизнь. 

Иак. 4:14 задает вопрос: ЧТО ТАКОЕ ВАША ЖИЗНЬ? 
И вот несколько ответов: 
• Жизнь - это подарок от Бога. В 99-м Псалме 

написано: “...Он сотворил нас”, а не мы сами 
себя. “Сам дая всему жизнь и дыхание и всё” 
Деяния 17:25. 

• Ваша жизнь - это священный долг, потому что 
каждый из нас даст отчет Богу.  

• Ваша жизнь - это время возможностей. Вы 
слышите Евангелие. Божий Дух касается Вас. 
Вы принимаете решение, как Вы отнесетесь к  
Иисусу. Христос стоит у дверей и стучит. Вы либо 
открываете Ему двери, либо нет. 

• Ваша жизнь - это семя, сеющее время. Никто не 
живет для себя, никто не умирает для себя. Если 
Вы мудрый человек, Вы будете с плачем нести 
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драгоценные семена, и придет время, и они 
взрастут и умножатся, и Вы с радостью будете 
нести снопы. 

• Ваша жизнь - это генеральная репетиция того 
славного события, которое ожидает нас в 
вечности. 

- ЗДЕСЬ мы снимаем одежду ветхого человека, 
оставляем его дела и надеваем новые одежды, 
становимся похожими на Иисуса Христа. 

- ЗДЕСЬ мы хотим чистого молока, которое есть 
Слово Божие, дабы нам возрастать.

- ЗДЕСЬ мы, простираясь вперед, стремимся к цели, 
к почести вышнего звания Божия во Христе Иисусе 
(Филипп. 3:14). 

- ЗДЕСЬ мы свергаем с себя всякое бремя и 
запинающий нас грех и с терпением проходим 
предлежащее нам поприще, взирая на начальника и 
совершителя веры Иисуса (Евр. 12:1-2). 

• Наша жизнь - короткий промежуток времени, в 
течение которого нам нужно доверять Евангелию. 
Христос сегодня не во плоти, но Вы можете 
делать Его работу сегодня своими руками, Вы 
можете ходить своими ногами и рассказывать 
своим голосом всем людям о том, КАК ОН УМЕР. 

Вопрос: ЧТО ТАКОЕ ВАША ЖИЗНЬ? 
Ответ: это Божий дар, священный долг, славная 
возможность, и это Ваш ЧАС ДЛЯ ПРИНЯТИЯ 
РЕШЕНИЯ. 

Давайте обратимся к Еккл. 12 гл.: 
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“И помни Создателя твоего в дни юности твоей, 
доколе не пришли тяжелые дни и не наступили 
годы, о которых ты будешь говорить: “НЕТ МНЕ 
УДОВОЛЬСТВИЯ В НИХ!” 

Каждый раз, когда я проповедую, я осознаю, что 
молодые люди тоже смотрят наши телепередачи... и 
пожилые. 

Подростковые годы - самые лучшие годы для 
обращения к Богу, немногие пожилые люди приходят 
ко Христу. С годами люди вырабатывают свои методы, 
как можно договориться с жизнью.  Формируются 
привычки. Появляются друзья. Если Вы постарели, не 
приняв Христа, ужасные дни настанут тогда, когда Вы 
скажете: “Нет мне удовольствия в Боге или в Библии 
или в спасении или проповеди Евангелия”. 

Еккл. 12:1 призывает ПОМНИТЬ СОЗДАТЕЛЯ. Вы не 
можете вернуться назад и сделать это вчера, поэтому 
примите Христа сегодня. 

ПРИЗОВИТЕ ЕГО, КОГДА ОН БЛИЗКО (Ис. 55:6). 
Возможно, Вы уже не молоды, но еще не спасены. 

ПОЖАЛУЙСТА, не позволяйте Вашей жизни окончиться 
без встречи с Вашим Спасителем. 

Возможно, у Вас уже не те убеждения, какие были 
раньше. Божий голос утихает, но Вы все еще слышите 
Его призыв. 

“Не отвернись от Него, не отвернись, 
Он снова обращается к твоему сердцу, 
Ты так далеко ушел от Него. 
О, как Он нужен будет тебе в вечности. 
Не отвернись от Него, не отвернись”. 

ЧТО ТАКОЕ ВАША ЖИЗНЬ? 
ЭТО БОЖИЙ ДЕНЬ, 

ПОЛНЫЙ БЛАГОДАТИ. 
ПРИЗЫВАЙТЕ ЕГО, КОГДА ОН БЛИЗКО.   
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Глава 3

ГДЕ РОДИВШИЙСЯ ЦАРЬ 
ИУДЕЙСКИЙ? 

Матфея 2:2

Вопрос задали мудрецы, которых вела звезда 
с Востока до Иерусалима. 2000 лет назад не было 
космических кораблей, скоростных поездов, быстрых 
автомобилей со скоростью 290 км/ч. Мой отец родился 
в 1850 году, тогда самым быстрым видом транспорта 
был конь. Я не думаю, что мудрецы путешествовали на 
арабских скакунах. 

Очевидно, они ехали на верблюдах - кораблях 
пустынь. Им понадобилось два года, чтобы в поисках 
посланного с неба Спасителя добраться от Востока до 
Иерусалима. 

Евангелие от Матфея ориентировано на евреев 
и представляет Иисуса, как Царя Иудейского, Сына 
Давида, поставленного Богом наследника престола 
Давида, Царя над всеми народами. 

Из всех евангелистов только Матфей, спустя 
несколько месяцев после написания Лукой истории 
рождения Христа, описывает мудрецов во дворце, 
которые искали маленького младенца Иисуса. 

Детали этой священной записи захватывают дух. 
Мудрецы принесли щедрые и дорогие подарки, 
преклонившись перед младенцем Иисусом. Очевидно, 
они знали Библию. Очевидно, они также верили в Бога, 
творящего чудеса, и в Божий план спасения. Очевидно, 
что они изучали небо и полностью верили в то, что 
Бог действительно существует, что Бог открывает Себя 
для нас, что Бог любит человечество, что Божий путь 
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спасения лежит через Богочеловека, обещанного в 
Писаниях Истины. 

Удивительные люди! Я хочу с ними поговорить, когда 
попаду на Небеса. 

И вот они пришли в Иерусалим -  город, привыкший 
к послам мировых держав. Они предъявили правителю 
свои удостоверения личности. В этом не было ничего 
необычного. И они задали вопрос: 

“ГДЕ РОДИВШИЙСЯ ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ? 
Ибо мы видели звезду Его на востоке и пришли 

поклониться Ему”. 

Можно только представить реакцию Ирода - 
эгоманьяка, патологически боящегося всего. Он 
созывает своих советников, которые разбирают Библию 
и указывают ему на Михея 5:2, где указывается, что 
Иисус родится в городе Вифлееме. Это пророчество 
было записано Михеем за 500 или более лет до Его 
рождения. 

С этой информацией на руках мудрецы проходят еще 
8 км и входят в Вифлеем. Снова появляется звезда и 
останавливается над местом, где жили Иосиф и Мария 
с маленьким мальчиком Иисусом. 

Вы знаете историю. Дары: золото, ладан и смирна. 
Предупреждение во сне не возвращаться к Ироду. 
Нахождение другого пути назад домой. 

Затем психопатическая зависть Ирода побуждает его 
найти Младенца и убить в Вифлееме всех маленьких 
мальчиков младше двух лет. Конечно, среди убитых 
не было Господа Иисуса, Бог вывел Его в Епипет через 
сновидение Иосифа. 

Это захватывающая часть Рождественской истории. 
Теперь я хочу порассуждать с Вами над вопросом, 

который мудрецы задали во дворце Ирода: 
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“ГДЕ РОДИВШИЙСЯ ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ?”

ГДЕ Я МОГУ НАЙТИ БОГА? 
Это вопрос, на который мы должны найти ответ.  

Мир до сих пор задает этот вопрос. И, к сожалению, 
миллионы людей не знают ответа на него. 

Мудрецы пошли в Вифлеем, но нам даже не нужно 
туда ехать. 

В Ин. 4:20 мы читаем, что Бога можно найти не 
только на горе Геризим или в Иерусалиме. Но каждый, 
кто поклоняется Ему в Духе и Истине, найдет Его. 

Один мудрый советник написал: 
“Говорите с Ним, потому что Он слышит, дух 

соединится с духом. Он ближе, чем дыхание; на 
меньшем расстоянии, чем наши руки и ноги”. 

ГДЕ ОН? 
Ответ:
• Он сейчас не на кресте и не во гробе. Он Живой 

и будет жить вовеки.
• Он вознесся на Небеса и Ему дана вся власть на 

небе и на земле. 
• Он ходатайствует за нас, сидя одесную Бога.
• Он слышит и отвечает на молитвы, Он 

подкрепляет нас, когда мы слабы. 
• Он всегда с нами. Он никогда не забудет, 

никогда не покинет нас. 
• Он ожидает того дня, когда Отец скажет Ему 

возвратиться на землю. 
• Он стоит у дверей Вашей жизни и стучит. 
• Он живет в сердцах Своего народа. 

Д-р Волтер Майэр сказал: “Мудрые люди всегда 
поклоняются Христу”. ЭТО ПРАВДА!

Мудрецы упорно добивались личной встречи с 
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Рожденным Царем! 
Новость из вторых рук не устраивала их. Они сами 

последовали за звездой до Вифлеема и  поклонились 
Младенцу Христу.

Каждый из этих мудрецов мог потом сказать:  
“Я ВИДЕЛ ЕГО СВОИМИ ГЛАЗАМИ. Я ЗНАЮ ЕГО. Я 
ПОКЛОНИЛСЯ ЕМУ”. 

Джон Уэсли, основатель методизма, признан 
историками выдающимся англичанином 18 в. Он 
был сыном английского священника. Его мама была 
благочестивой христианкой. В детстве он чудом спасся 
из горящего здания. Он был ученым в Оксфорде, но он 
не был уверен в вечной жизни. 

Однажды он пришел на собрание в Лондоне и 
услышал проповедь о том, как Бог спасает грешников. 
Проповедник читал Послание к Римлянам. 

Джон Уэсли сказал, что в тот момент его сердце 
наполнилось теплотой. Христос, Который умер за его 
грехи, дал ему уверенность в вечной жизни и освободил 
от уз греха и смерти. 

ВСЮ ОСТАВШУЮСЯ ЖИЗНЬ Джон Уэсли неустанно 
проповедовал, призывая тысячи людей пережить 
личную встречу с Иисусом Христом. 

Этим старым методистам, среди которых был и мой 
дедушка, необходимо было ответить на вопрос: ГДЕ 
РОДИВШИЙСЯ ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ?

Их ответ был таков: “ОН ПРИШЕЛ, чтобы жить в 
моем сердце. Я встретился с Ним. Я вкусил, как благ 
Господь”. 

ГДЕ ОН? 
• Он сидит одесную Бога на Небесах.
• Он посреди двух или трех, собравшихся во Имя 

Его.
• Он близок к тем, кто призывает Его. 
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Это хорошие ответы. Но Вы познаете, что такое 
настоящий мир в душе, только если сможете с 
уверенностью сказать, как Даниэл Виттл: 
“Христос живет во мне, Христос живет во мне. 
О какое дивное спасение. Христос живет во мне”

Когда я был пастором, в нашей Церкви пели 
псалом: “На вершине моего сердца развевается флаг, 
указывающий на Царя, который живет в нем”. 

“ГДЕ РОДИВШИЙСЯ ЦАРЬ ИУДЕЙСКИЙ?”

“А тем, которые приняли Его, верующим во имя 
Его, дал власть быть чадами Божиими” Ин. 1:12

“Имеющий Сына Божия имеет жизнь; не имеющий 
Сына Божия не имеет жизни” 1 Ин. 5:12. 

Я прошу Вас... примиритесь с Богом. Не откладывайте 
на завтра. Пригласите Спасителя в Ваше сердце,     
чтобы сегодня сказать:

“Я ЗНАЮ, ЧТО ОН ЖИВ,
 ПОТОМУ ЧТО ОН ЖИВЕТ В МОЕМ СЕРДЦЕ”. 
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Глава 4

КОГДА УМРЕТ ЧЕЛОВЕК, 
ТО БУДЕТ ЛИ ОН ОПЯТЬ ЖИТЬ? 

Иов 14:14 

Книга Иова, наверное, самая древняя книга на 
земле. Великие мыслители утверждали, что она - 
работа гения. 

Один автор, например, сказал о ней: “Это 
произведение рассматривается в светских кругах как 
одно из самых выдающихся. Величественность темы, 
образа мысли, художественной передачи превосходит 
любые другие работы писателей”. 

Конечно, Вы слышали об Иове. Он был богатым 
патриархом. Хорошим семьянином. У него было 7 
сыновей и 3 дочери. Он был богат. У него было 7000 
овец и 500 пар волов. 

Иов был благочестивым, он ежедневно молился 
Богу, боялся Бога и удалялся от зла. Он переживал за 
свою семью. Он ежедневно молил Бога о своих детях. 

НО СЛУЧИЛОСЬ НЕСЧАСТЬЕ.

Библия говорит, что Бог позволил сатане испытать 
веру Иова. 

• Нечестивые люди забрали весь его скот. 
• В результате сильного ветра, обрушившегося на 

его дом, погибла вся его семья. 
• Он потерял все земное имущество, но остался 

верным Богу. Вместо того, чтобы ожесточиться и 
бунтовать против Бога, ИОВ СКЛОНИЛ ГОЛОВУ И 
ПОКЛОНИЛСЯ ГОСПОДУ. 

• Он не отрекся от веры в Бога и был честным 
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перед Ним. Затем он заболел. Его тело, покрытое 
гнойниками и болячками, жутко болело. 

• Его жена посоветовала ему проклясть Бога и 
умереть. Трое друзей ополчились против него, 
назвав его лицемером, которого наказал Бог за 
тайные грехи. 

• Испытание было настолько серьезным, что Иов 
сказал, что лучше бы ему совсем не родиться. Он 
молился и просил себе смерти. 

• ЕДИНСТВЕННОЕ, ЧТО ОН ОТКАЗЫВАЛСЯ ДЕЛАТЬ, 
это бунтовать против Бога. Он верил в Божью 
справедливость и любовь. 

Это захватывающая история о победе над ужасной  
трагедией. Этот удивительный человек поднялся над 
своими проблемами и сказал: 

“Вот, Он убивает меня, но я буду надеяться...
А я знаю, Искупитель мой жив, 

и Он в последний день восставит из праха 
распадающуюся кожу мою сию, 

и я во плоти моей узрю Бога.
Я узрю Его сам; мои глаза, не глаза другого, 

увидят Его”. Иов 13:15, 19:25-27

Это говорит благочестивый человек, переживший 
нереальное опустошение. Он лишился положения, 
имущества, детей, поддержки жены, верности друзей 
... и стал жалкой жертвой жгучей боли.

Казалось, все указывало на то, что Бог забыл его, 
но он продолжал крепко верить в Бога даже тогда, 
когда в его жизни наступила темная ночь, и его душу 
захлестнули суровые волны несчастья. 

Книга Иова - это Библейский ответ на проблему 
боли. В ней раскрывается загадка о незаслуженном 
страдании. Неудивительно, что ее любят все поколения 
благоразумных христиан. 
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Несколько лет назад я проповедовал на тему: 
Вопросы, которые задавал Иисус Христос. Сегодня 
мы рассуждаем о вечных земных вопросах, которые 
задают люди. 

- Вопрос Иакова, брат Иисуса: ЧТО ЕСТЬ ВАША 
ЖИЗНЬ?

- Вопрос Филиппийского надзирателя: ЧТО МНЕ 
ДЕЛАТЬ, ЧТОБЫ СПАСТИСЬ?

- Вопрос мудрецов: ГДЕ РОДИВШИЙСЯ ЦАРЬ 
ИУДЕЙСКИЙ?

И сейчас мы мысленно переместились назад на 
тысячи лет в землю Уц, где Иов задал вопрос: КОГДА 
УМРЕТ ЧЕЛОВЕК, ТО БУДЕТ ЛИ ОН ОПЯТЬ ЖИТЬ? 
Иов 14:14. С незапамятных времен люди задают этот 
вопрос. 

Если Вы любите историю, Вы знаете, что индейцы в 
Северной Америке верили в то, что мертвые оживут в 
Благоприятный Шанс. 

Древние египтяне бальзамировали мертвых, 
строили пирамиды, закапывали еду и животных, 
чтобы помочь мертвым добраться до будущего мира. 
Древние китайцы при погребении клали в гроб деньги, 
чтобы умершие могли купить себе все необходимое в 
будущем мире. 

Испокон веков людей интересует вопрос:

КОГДА УМРЕТ ЧЕЛОВЕК,
ТО БУДЕТ ЛИ ОН ОПЯТЬ ЖИТЬ?

Атеист ответит, что нет жизни после смерти. 
Эволюционист скажет, что Вы умрете, как собака, и 

у Вас нет никаких преимуществ перед ней. 
Пессимист ответит, что однажды большая звезда 

упадет на землю, и мир перестанет существовать.
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Гуманист скажет Вам, что нет завтра, поэтому нужно 
усвоить трудный урок о том, что нет других рая и ада, 
кроме как на земле. Он назовет Вас глупцом, если Вы 
не согласитесь с ним. 

Все ученые, юмористы, агностики, сентименталисты 
были заняты написанием множества книг, преподнося 
доводы в ослепительном свете, но безрезультатно, 
или почти... 

Сегодня нас интересует вопрос, который задавал 
Иов много веков назад. Наша проповедь  основана  
на    Евр. 1:1-2   “Бог,  многократно  и   многообразно 
говоривший издревле отцам в пророках, в последние 
дни сии говорил нам в Сыне, Которого поставил 
наследником всего, чрез Которого и веки сотворил”. 

Нет, мы не наивные невежды. Мы все окончили 
университеты. Но мы исследовали факты об Иисусе, 
о которых говорит Лука. Есть несколько причин, 
почему я уверен, что на вопрос Иова можно ответить с 
абсолютной уверенностью: 

СМЕРТЬ - ЭТО НЕ КОНЕЦ. 
• Бог вложил вечность в душу человека. 
• Природа учит нас: что посеешь - то и пожнешь.
• Только слепой человек, не видящий Истину, 

может сказать, что Бога нет. 
• История показывает нам, что из поколения в 

поколение люди получают помощь свыше. 
• Ни один ученый на земле не может объяснить 

человеческую совесть.
• Иисус сказал, что Он пришел с Небес, чтобы дать 

жизнь этому миру, и неисчислимое множество 
миллионов людей получили ее. 

• Бог воскресил Иисуса из мертвых и возвысил 
Его. Он Князь, Он Спаситель, заплативший за 
наши грехи. 
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КОГДА УМРЕТ ЧЕЛОВЕК,
ТО БУДЕТ ЛИ ОН ОПЯТЬ ЖИТЬ?

Ответ: ДА! ДА! ДА! 
Слова: 
- Иова: “Искупитель мой жив”.
- Ап. Павла: “Я знаю, в Кого уверовал”.
- Ап. Петра: “Смерть не могла удержать Его”.
- Ап. Иоанна: “И отрет Бог всякую слезу с очей их, и 
смерти не будет уже; ни плача, ни вопля, ни болезни 
уже не будет”
 “Даже если мы пробудем десять тысяч лет
На Небесах в сиянии Его славы, 
Мы не устанем Его славить - нет!
Петь будем вечно мы Царю Святой Державы”. 

ОДНАЖДЫ ВЫ И Я ПРЕДСТАНЕМ ПРЕД БОГОМ. 
Мы странники и пришельцы на этой земле. Мы 
ожидаем “города, имеющего основание, которого 
художник и строитель Бог”! 
Смерть - это единственная остановка на пути в наш 
вечный дом. 
Если Вы верите в Иисуса Христа, рожденного в 
Вифлееме и умершего на кресте, Вы идете к Сиону, 
прекрасному городу Божьему. 

ЕСЛИ ВЫ ОТКЛАДЫВАЕТЕ ДЕНЬ СПАСЕНИЯ...

Хочу сказать Вам: 

СЕГОДНЯ ДЕНЬ ВАШЕГО СПАСЕНИЯ. 
Призывайте Его, когда Он близко. 
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Глава 5

У ВАС ВСЕ ХОРОШО?
4 Царств 4:26 

Сонам не отмечен на библейских картах. Мы не 
знаем, где находилось это место, но оно было недалеко 
от горы Кармил на восточном побережье, где сегодня 
находится красивый город Хайфа. Там женщина из 
Сонама нашла пророка Елисея, когда, казалось, весь 
ее мир рушился. 

Ее муж был фермером, очевидно, очень успешным. 
Думаю, они жили в просторном доме на ферме. 
Богобоязненная хозяйка отдала целую комнату 
Елисею, там он мог останавливаться каждый раз, когда 
проходил мимо. 

История рассказана кратко, но мы видим картину 
общим планом. Успешное фермерское хозяйство... 
гостеприимный дом... мужчина и его жена, боящиеся 
и любящие Господа, кормят и размещают у себя дома 
Елисея, человека Божьего. 

Кто на кого похож, тот с тем схож. Они верили в 
Бога, в молитву, в чудеса. Они любили Бога и Божий 
народ. 

Но была одна туча над их жизнью. Его жена была 
бесплодной. В доме не было слышно детского смеха. 
Но она с нетерпением ожидала того дня, когда услышит 
топот детских ножек. 

Когда Елисей спросил, как он может отблагодарить 
эту семью за их доброту, хозяйка, заливаясь слезами, 
призналась, что долгое время хочет ребенка. 

И Елисей помолился. Бог ответил, и в положенный 
срок родился маленький мальчик и, купаясь в 
материнской и отцовской любви, жил с ними в Сонаме. 
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Ребенок подрастал, ему нравилось ходить на 
поля вместе с отцом. Но однажды у него так сильно 
заболела голова, что его пришлось отнести домой, к 
матери. Нет никого важнее мамы, когда у тебя высокая 
температура. Библия говорит, что ребенок сидел у нее 
на коленях, и в полдень умер. 

КОНЕЦ ИСТОРИИ? НЕТ!

Его мама закрыла дверь, никому не сказав о своем 
горе, оседлала ослицу и помчалась к горе Кармил. 
Елисей послал своего слугу Гиезия, чтобы он положил 
его посох на тело ребенка, но он не ожил. Мы приходим 
в еще больший восторг, когда эта женщина не только 
не оставляет в покое Елисея, но и настаивает на том, 
чтобы он пошел к ним домой.

 
Когда ей задали вопрос: “ЗДОРОВА ли ты? Здоров 

ли муж твой? Здоров ли ребенок?”, она сказала: 
“ЗДОРОВЫ!”. Неудивительно, что ее зовут ВЕЛИКОЙ 
СОНАМИТЯНКОЙ. Когда туча нависла над ее жизнью, 
ОНА ОТКАЗАЛАСЬ ПРИНИМАТЬ ПОРАЖЕНИЕ. Она 
уповала на Живого Бога, Который может воскресить из 
мертвых, у Которого вся власть на небе и на земле. 

Вы знаете, что произошло. Елисей пошел с ней.  И 
когда он прикоснулся своей жизнью, любовью, верой 
к мертвому ребенку, ЖИЗНЬ ВЕРНУЛАСЬ В ЕГО ТЕЛО. 

Богобоязненная мама отказалась принимать НЕТ в 
качестве ответа. Верный пастор умолял Бога сделать 
чудо. Результат был таким: жизнь - сыну, радость - 
родителям, слава - Богу. 

Однажды Иисус сказал: “И все, чего ни попросите 
в молитве с верою, получите” Мтф.21:22. Это великое 
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обетование. Когда мы имеем веру в Бога, Он видит 
наши праведные желания, и затем ОН ДАЕТ НАМ ТО, 
ЧЕГО ЖЕЛАЮТ НАШИ СЕРДЦА. 

Нет, Бог не отвечает на эгоистичные молитвы. Но 
Он всемогущий Бог, и часто мы не получаем, потому 
что не просим. 

Сегодня я хочу подчеркнуть СИЛУ МОЛИТВЫ, 
искренней молитвы, молитвы с верой, молитвы с 
раскаянием. 

“Мы приходим к Царю, 
Приносим к Нему наши просьбы, 
Его благодать и сила настолько велики, 
Что никто не может попросить слишком много”. 

Тюремный страж спросил: “Что мне делать, чтобы 
спастись?”

Иаков спросил: “Что такое жизнь ваша?”
Мудрецы спросили: “Где родившийся Царь?”
Иов спросил: “Когда умрет человек, то будет ли он 

опять жить?”

Елисей спросил: “ЗДОРОВА ЛИ ТЫ? Здоров ли муж 
твой? здоров ли ребенок?”

Каков был бы Ваш ответ, если бы я спросил Вас?
У Вас все хорошо? Здоров ли Ваш муж? Дети?
Хоратио Спаффорд был бизнесменом в Чикаго. Он 

отправил свою жену и трех дочерей в путешествие 
сначала в Европу, затем в Иерусалим, а сам пообещал 
приплыть позже, как только уладит все дела. 

Корабль, на котором они плыли, затонул недалеко 
от Кардиффа. Три дочери пропали без вести. Жена 
вернулась домой одна. 
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Есть удивительный гимн, написанный этим мужем 
веры после гибели его дочерей: 

“Течет ли жизнь мирно, подобно реке, 
Несусь ли грозных волнах, 
Во всякое время, вблизи, вдалеке, 
В Твоих я покоюсь руках”. 

Тела дочерей Спаффорда не были найдены.  Сын 
сонамитянки ожил. НО В ОБОИХ СЛУЧАЯХ... сердца 
родителей, наполненные верой, восклицали: 

“В ТВОИХ Я ПОКОЮСЬ РУКАХ”.  

Я хочу порассуждать с Вами над 4 Цар. 4:26. 

“у Вас все хорошо?”
- Христос живет в Вас и Вашей жизни прямо сейчас, 

Вы живете верой в Сына Божьего, Который любит и 
отдал Свою жизнь за Вас. 

- Неважно, маленький Вы или взрослый, богатый 
или бедный, успешный или окружен врагами - если 
Христос - Ваш свет, и Небеса - Ваш дом, и Кровь Иисуса 
омыла Вас от всех грехов, ТО У ВАС ВСЕ ХОРОШО. 

“ЗДОРОВ ЛИ МУЖ?” Здорова ли жена? 

- Вы партнеры в благодати жизни. 
- Вы слагаете Слово Божье в Ваше сердце, чтобы 

Вам не грешить перед Ним. 

“ЗДОРОВ ЛИ РЕБЕНОК?”

 - Невозможно вернуться назад и изменить прошлое, 
но Вы можете обратиться к Богу. Он любит Ваши детей 
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больше, чем Вы. Вы можете молиться, и Бог ответит. 
В заключение я хочу оставить Вам несколько слов 

утешения. 

Эта богобоязненная мама из Сонама отказалась от 
поражения. Я ПРИЗЫВАЮ ВАС СЛЕДОВАТЬ ЕЕ ПРИМЕРУ. 

Некоторые из Вас каждый день молятся за 
своих детей уже на протяжении многих лет. И Вы с 
нетерпением ожидаете того дня, когда Ваши дети 
посвятят свою жизнь Господу. Иногда Вы спрашивали 
себя, происходят ли вообще перемены по Вашим 
молитвам? 

Истина: 

БОГ, КОТОРОМУ Я СЛУЖУ, 
СЛЫШИТ И ОТВЕЧАЕТ НА МОЛИТВЫ. 

Поэтому продолжайте молиться. 

В Пс. 125:6 записано Божье обетование:
“С плачем несущий семена возвратится с 

радостью, неся снопы свои” 
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Глава 6 

МОЖЕТ ЛИ ТОПОР ВСПЛЫТЬ?
4 Цар. 6:1-7

Все больше и больше людей не читают Библию. 
Это позор! Она полна удивительных историй. Одна из 
самых интересных записана в семи стихах 4 Цар. 6 гл. 

Никаких комментариев. Никаких разъяснений. 
История рассказана, и нам остается понимать ее, как 
заблагорассудится. 

Елисей - это народный пастор. Он возглавлял 
Библейскую школу в Галгале; желающих пройти 
обучение у Елисея было настолько много, что 
общежитие не вмещало всех. 

Кто-то внес предложение. Студенты должны были 
пойти к Иордану, срубить по дереву и построить новое 
здание Библейской школы, чтобы хватило места всем 
желающим. 

Это общее дело. Все участвуют. Елисей одобряет 
эту идею и даже соглашается пойти с ними и помочь. 

Представьте, как там было здорово! Это была своего 
рода вылазка на природу. Но веселье закончилось, 
когда у одного неопытного студента, который меньше 
других знал, как валить деревья и обращаться со 
строительными инструментами, упал в реку топор, 
который он взял у кого-то взаймы. Он очень опечалился. 
Теперь у него не была инструмента для работы, плюс 
ко всему топор был не его. 

Что делать? Он поделился своим горем с Елисеем. 
Пророк спросил его, в каком месте топор упал в реку. 
Затем Елисей сделал что-то странное. Он бросил кусок 
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дерева в воду... и вот... железный топор всплыл. 
Парнишка подобрал его, и теперь КРЕПКО держал 
его, чтобы он снова не выскользнул из рук. У горя был 
счастливый конец. 

 7 стихов. Ни комментария, ни объяснения значения, 
ни обвинения виновных. Только запись о том, как 
поражение превратилось в победу. 

Человек, который знал Бога - вот секрет превращения 
трагедии в торжество. 

Тюремный страж спросил: “Что мне делать, чтобы 
спастись?”

Иаков спросил: “Что такое жизнь ваша?”
Мудрецы спросили: “Где родившийся Царь?”
Иов спросил: “Когда умрет человек, то будет ли он 

опять жить?”

И вот мы на берегу Иордана, недалеко от места, где 
студенты теологии строят большое здание Библейской 
школы. Один неудачник теряет топор в мутных водах 
Иордана, и Божий человек становится каналом 
Божественной силы и спасает его. 

Наш вопрос: “МОЖЕТ ЛИ ТОПОР ВСПЛЫТЬ?”

Думаю, некоторые циники скажут, что эта история 
- небылица. Если Вы настаиваете на том, что топор не 
может всплыть... даже по команде самого Бога... то я 
полагаю, что Вы так и останетесь агностиком. 

А я верю, что для Бога нет ничего невозможного! 
• Я ВЕРЮ, что Иисус родился чудесным образом, 

без человеческого отца.
• Я ВЕРЮ, что Лазарь ожил после того, как 4 дня 

его мертвое тело лежало во гробе. 
• Я ВЕРЮ, что сверхъестественные огненные языки 
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почили на головах 120 человек в горнице. 
• Я ВЕРЮ, что Бог воскресил Иисуса из мертвых, 

превознес Его, сделав Князем и Спасителем, дав 
Ему всю власть на Небе и на земле, и однажды 
Он будет править в Своей великой силе. 

• Верую во единого Бога Отца Вседержителя, Творца 
неба и земли, всего видимого и невидимого. Ради 
нас, людей, и ради нашего спасения сшедшего 
с небес и принявшего плоть от Духа Святого и 
Марии Девы, и ставшего человеком. Распятого за 
нас, страдавшего и погребенного, Воскресшего в 
третий день...

• Топор может всплыть, когда Бог повелевает. 
Мертвые воскресают, когда Христос повелевает. 
Больные раком могут получить исцеление, 
полное исцеление. 

Я ВЕРЮ В ЧУДЕСА, ПОТОМУ ЧТО Я ВЕРЮ В БОГА. 

Как я уже сказал, в Библии записана эта удивительная 
маленькая история, но в ней не высказано какого-то 
применения либо урока. 
Однако позвольте мне сделать это. 

Произошло 5 вещей: 
• Человек попал в беду, возможно, по своей вине. 
• Он рассказал о своих проблемах тому, кто знал, 

как молиться. 
• Его попросили показать, где он потерял топор.
• Кусок дерева, брошенный в реку, превратил 

потерю в приобретение. 
• Чудо возвратило то, что было потеряно. 

Все эти 5 пунктов имеют огромное значение для 
нас сегодня! Молодой человек потерял способность 
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работать. Человек потерял смысл жизни. Вы знакомы 
с такими людьми? 

Вопрос, на который ему нужно было ответить, 
звучал: “ГДЕ ТЫ ПОТЕРЯЛ ЕГО?” 

Слезами горю не поможешь. Бесполезно винить 
судьбу. Этому молодому парню нужно было просто 
вернуться на то место, где он совершил ошибку, и 
признаться. Это очень важно! 

Я потерял это, когда перестал ходить в Церковь.
Я потерял это, когда перестал молиться. 
Я потерял это, когда начал сожительствовать. 

Если Вы потеряли радость спасения...
Если Ваши слова стали горькими...
Если Вы перестали быть благословением...

ВАМ НУЖНО ОСОЗНАТЬ СВОИ ОШИБКИ,
ПРИЗНАТЬСЯ - 
И СДЕЛАТЬ ЭТО  В ГЛУБОКОМ СМИРЕНИИ. 

Откр. 2:5 говорит: “Вспомни, откуда ты ниспал, и 
ПОКАЙСЯ, и твори прежние дела...” 

Однажды ко мне подошел один отступник и сказал: 
“Я хочу вернуться, но я не знаю как”. 

Вот ответ: 
- Возвратись к месту своего поражения. 
- Не выгораживай, не оправдывай себя. 
- Говори правду! 
- Признайся   в   грехе...  ДОВЕРЬСЯ  БОГУ,  Он 
восстановит годы, которые съела моль и ржа. 
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Знали ли Вы, что топор может всплыть? 
Потерянные топоры можно найти. 
Бог может снова сделать тебя благословением. 

Я думаю, кусок дерева, брошенный Елисеем в реку, 
означает Крест. КРЕСТ - ключ к новому началу. Видите, 
сила к изменению не в нас, а в Боге. 

Топоры не всплывают сами по себе, но чудесные 
вещи происходят в жизни людей, когда Вы признаете, 
что нуждаетесь в помощи, когда приходите ко Кресту, 
И ВЕРИТЕ, ЧТО БОГ СОВЕРШИТ ЧУДО. 

Да, железный топор может всплыть. Бог может 
возвратить потерянную радость, мир и благословение. 

Пс. 50 рассказывает нам о том, как Царь Давид 
потерял радость спасения, и как снова обрел ее. 

Поражение может превратиться в успех. 
Потеря - в приобретение. 
Бог может сделать пустыню цветущим садом. 

Неделю назад мой внук пел: 

“Не иди в темноте, 
Ходи в свете солнца. 
Неустанно молись, 
Молитва просвещает путь ярким Светом”. 

Прошу Вас, расскажите Богу, что Вы нуждаетесь в 
чуде, в Его помощи. 

Прошепчите молитву прямо сейчас. 

Я уверяю Вас, топор может всплыть. 
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Глава 7 

ГДЕ ЖЕ АГНЕЦ? 
Бытие 22:7

Много лет назад я спросил своего друга-иудея, как 
их народ получает прощение грехов. Его ответ был 
таким: МЫ МОЛИМСЯ. 

Я напомнил ему, что иудейская Тора, священное 
Писание для евреев, говорит: “Без пролития крови не 
бывает прощения грехов” Левит 17:11. 

На этом наша дружеская беседа завершилась. 
Но я думаю, что доказал ему, что никто не получает 
прощение без искупления. Нужно, чтобы кто-то умер 
вместо меня и оплатил мою вину. 

Я не получаю прощение потому, что я искренний. 
Я не получаю прощение потому, что я молюсь 

специальными молитвами. 
Я не получаю прощение просто потому, что годами 

изучаю теологию, пою в хоре, еду в миссионерские 
поездки в джунгли. 

“...без пролития крови 
не бывает прощения” Евреям 9:22. 

Поэтому мы задаем вопрос: 
ГДЕ АГНЕЦ? 

Это важный вопрос, на который мы должны найти 
ответ прежде, чем умрем: “НА КАКУЮ ПРОЛИТУЮ 
КРОВЬ Я УПОВАЮ? КАКАЯ ПРОЛИТАЯ КРОВЬ ДАСТ МНЕ 
ПРОЩЕНИЕ?” 

Давайте обратимся к Быт. 22 гл. Каждый человек 
на земле должен знать эту главу. В ней содержится 
бесценное руководство для жизни каждого человека. 
И в нашей серии бессмертных вопросов мы не можем 
обойти стороной Быт. 22 гл. 
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Авраам был отцом изральского народа. Когда-
то он был язычником, поклоняющимся идолам в Уре 
Халдейском, но потом он поверил в Настоящего Живого 
Бога. 

Бог призвал его покинуть свое прошлое и пойти в 
страну, где его семья будет поклоняться Богу Небес. 

И Бог пообещал ему не только землю, но и народ, 
через который благословятся все народы земли. 

Но Авраам был бездетным. Его жена, Сарра, была 
бесплодной. Шли годы, ей уже исполнилось 90 лет, 
Аврааму - 100, и только тогда появился обещанный 
сын, ИСААК. 

Наверное, Ваши сердца бьются быстрее, когда Вы 
читаете эту историю, и проживаете все эти годы вместе 
с Авраамом и Сарой, пока они ждали... и ждали... и 
еще ждали... и Бог сдержал Свое обещание. 

Это было чудесное рождение... противоположное 
всем медицинским фактам.  И все было хорошо в шатре 
Патриарха, пока его сыну Исааку не исполнилось 17 
лет. Бог послал Аврааму испытание. Была ли у него 
вера в Бога? Действительно ли он верил Божьему 
Слову? Действительно ли Бог был на первом месте у 
Авраама?

Бог сказал Аврааму взять своего сына на гору Морив 
и принести Ему там жертву. Я могу лишь представить 
борьбу Авраама... и его слезы. 

БИБЛИЯ ГОВОРИТ, ЧТО ОН ПОВИНОВАЛСЯ БОГУ. 
По дороге к Морив Исаак спросил отца: “Отец, вот 

костер, дрова, но где же агнец?” 
Они шли на встречу с Богом. Они были на пути к 

месту поклонения. Подросток Исаак знал, что никто не 
имеет права приходить к Богу с пустыми руками. Дай 
Бог, чтобы каждый подросток знал сегодня то, что знал 
Исаак. 

Он знал, что грех нельзя игнорировать. Он знал, 
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что нужно искупление грехов, чтобы потерянным 
грешникам иметь дело со Святым Богом. Поэтому он 
спросил: 

ГДЕ ЖЕ АГНЕЦ?
Этот вопрос звучит с вершин гор человеческой 

истории, психологии и религии. 
ГДЕ ЖЕ АГНЕЦ?
Все Священное Писание было написано для того, 

чтобы дать ответ. Каждая церковь, каждый собор, 
каждая молитвенная комната существует для того, 
чтобы дать ответ. К сожалению, некоторые из 
современных церквей не дают правильный ответ! 

Авраам, как говорит нам Библия, дал 
ошеломляющий ответ: “БОГ УСМОТРИТ СЕБЕ АГНЦА 
ДЛЯ ВСЕСОЖЖЕНИЯ...”

Когда они пришли на гору Морив, Авраам построил 
жертвенник. Затем он связал сына и положил его на 
жертвенник. ЗАТЕМ ОН ПРОСТЕР РУКУ СВОЮ С НОЖОМ, 
ЧТОБЫ ОТДАТЬ СВОЕГО СЫНА БОГУ. 

Я не могу смотреть на эту душераздирающую картину. 
Я уверен, что все Небо смотрело с изумлением. Книга 
Евреям говорит нам, что Авраам верил, что Бог быстрее 
воскресит из мертвых, чем не сдержит обещание. ОН 
ВЕРИЛ, что Исаак оживет, даже если он умрет. И ОН 
УСПЕШНО ПРОШЕЛ ИСПЫТАНИЕ. 

Вы знаете, что случилось. Бог остановил руку 
Авраама. Вместо Исаака на жертвенник был положен 
овен, запутавшийся в кустах. 

Кровь была пролита. Отдана жизнь. Человек, 
ищущий Бога, был оправдан, прощен, омыт, искуплен, 
куплен ценою.

Так говорит Библия. 
Но отголоски вопроса Исаака слышны на века. 
         - “Вот огонь и дрова...
             где же агнец для всесожжения?”
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          - Вот церковь. Вот проповедь. 
            Где же Агнец для всесожжения? 
Когда Иисус пришел к Иоанну креститься в реке 

Иордан, он воскликнул: “ВОТ АГНЕЦ БОЖИЙ, Который 
берет на Себя грех мира”. 

Спустя некоторое время в небо были подняты три 
креста, и на кресте в центре висел АГНЕЦ БОЖИЙ. 

Апостол Петр объясняет: 
“Зная, что не тленным серебром или золотом 

искуплены вы от суетной жизни, преданной вам от 
отцов, но драгоценною Кровию Христа, как непорочного 
и чистого Агнца, предназначенного еще прежде 
создания мира” 1 Пет. 1:18-20. 

ГДЕ ЖЕ АГНЕЦ?
“Вот Агнец Божий, муж скорбей,  
Всмотрись в Его чело, 
Спеши придти к Нему скорей, 
Вся сила - у Него!”
Вопрос: Где же Агнец?
Вопрос: У Ваc есть Агнец?
Вопрос: Или Вы думаете, что Вам не нужен Спаситель? 
Я напомню Вам, что Библия говорит очень ясно. 
“...без пролития крови не бывает прощения 

грехов”   Левит 17:11
В 1800 г. Эдвард Моут написал молитвенный псалом: 
“Надежду мне дает опять
Иисуса кровь и благодать.
На Нем стоит вся жизнь моя,
Лишь во Христе надежда вся”. 
Сегодня я задаю Вам животрепещущий вопрос, 

который много-много лет назад интересовал Исаака...
ОТ КОГО ВЫ НАДЕЕТЕСЬ ПОЛУЧИТЬ СПАСЕНИЕ?
ГДЕ ЖЕ АГНЕЦ ДЛЯ ВСЕСОЖЖЕНИЯ? 

“...без пролития крови не бывает прощения” 
Евреям 9:22
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Глава 8 

ЧТО ЖЕ, ЕСЛИ НЕКОТОРЫЕ 
НЕВЕРНЫ БЫЛИ?

Римлянам 3:3

Мудрецы спросили: “Где родившийся Царь?”
Тюремный страж спросил: “Что мне делать, чтобы 

спастись?”
Иов спросил: “Когда умрет человек, то будет ли он 

опять жить?”
Исаак спросил: “Где же агнец для всесожжения?”
Вечные вопросы! 

Драгоценные ответы. Несчетное множество 
миллионов людей искали и ищут ответы. И   
благодарение Богу за то, что в Библии мы можем их 
найти. 

“Слово Твое - светильник ноге моей 
и свет стезе моей” 

Откройте вместе со мной стих, который записан в 
Рим. 3:3. В нем содержится два важнейших вопроса: 

ИБО ЧТО ЖЕ? ЕСЛИ НЕКОТОРЫЕ 
И НЕВЕРНЫ БЫЛИ?

За ними следует другой вопрос: 
НЕВЕРНОСТЬ ИХ УНИЧТОЖИТ ЛИ 

ВЕРНОСТЬ БОЖИЮ?

Мы живем в мире, где рекламируется толерантность. 
Наша страна называет себя многокультурной. 

Одни ходят в Церковь. 
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Другие боятся ступить на порог Храма. Одни верят 
в Библию. Другие думают, что Библия полна выдумок. 
Одни трепещут перед десятью заповедями. Другие 
снимают их со стен школ, зданий суда.

Одни верят в воскресение и вечную жизнь. Другие 
верят в то, что человек умирает, как собака, и у него 
нет будущего. Одни верят, что Иисус - Сын Божий, 
Единственный Спаситель. Другие только ищут повод 
растоптать Его Имя. 

Рим. 3:3 быстро приводит в чувство. Этот стих 
освежающе откровенен. Без прикрас. 

В каждом городе, в каждой деревне есть атеисты, 
скептики, агностики, неверующие. Вы можете найти 
их в наших школах, в кабинетах нашего правительства, 
на наших предприятиях и в больницах. 

Они не ответили на призыв Божий. Люди, которые не 
идентифицируют себя ни с какой Церковью, часовней, 
синагогой, мечетью. Люди, которые думают, что они 
намного умнее, чем те, кто молится. Люди, которые 
могут сказать вам, что Вы наивны, и поэтому Вы верите 
в Бога. 

Апостол Павел ставит вопрос в Рим. 3:3: 
“Ибо что же? Если некоторые и неверны были? 

Неверность их уничтожит ли верность Божию?” 

20% наших граждан ходят в Церковь. 80% говорят, 
что они верят в то, что Бог есть. Но миллионы людей 
библейски неграмотны, они живут, ни разу не взглянув 
на небо и не обратившись к Богу. 

ЧТО МЕНЯЕТСЯ ОТ ТОГО, ЧТО ВЫ НЕ ВЕРИТЕ? 
Ответ: 
НИЧТО... АБСОЛЮТНО НИЧТО...
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Такова реальность. Вода влажная, даже если никто 
в это не верит. Бог сотворил небо и землю, даже если 
никто в это не верит. Иисус воскрес из мертвых, и это 
правда, даже если все Библии сожгут огнем. 

Неверие ничего не меняет. 
Видите, истина не определяется общественным 

мнением. Истина является Истиной, даже если все 
отвергают ее. ФАКТЫ НЕ ПОДАТЛИВЫ. 

Исчез бы рак, если бы врачи отказались его лечить? 
Стал бы табак лекарством, если бы все курили? 

Я слышал о человеке, который пытался научить мула 
обходиться без еды. Все было хорошо, пока ОДНАЖДЫ 
ЖИВОТНОЕ НЕ УМЕРЛО ОТ ГОЛОДА. 

Позвольте мне задать Вам вопрос: 
• Если Вы не верите в то, что 2+2=4,  меняет ли это 

что-то?
• Если я верю в то, что могу положить свою руку в 

костер, означает ли это, что я не обожгусь?

Ап. Павел спросил: “ЧТО ЖЕ, ЕСЛИ НЕКОТОРЫЕ 
НЕВЕРНЫ И НЕ ВЕРЯТ?” Меняет ли это что-то? 

Отменяет ли это Крест, Воскресение, Горницу, 
Обещание Христа о возвращении? Означает ли это, что 
не нужно достигать Небес и остерегаться ада? 

ОСНОВНАЯ МЫСЛЬ:
То, что я верю или не верю, ничего не меняет, 

потому что истина - это не изобретение человека. 
То, что каждый человек должен будет дать отчет 
перед Богом, - это не мир, выдуманный Моисеем или 
Мартином Лютером. 
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ВЫ СЛЫШАЛИ О СИТУАТИВНОЙ ЭТИКЕ? Ее суть в 
том, что при определенных обстоятельствах черное 
становится белым. Некоторые люди говорят, что все 
дороги ведут в Рим, но это же не так. 

Есть даже такие люди, которые говорят, что и сатана 
однажды получит спасение, и что никто не будет 
брошен Богом во озеро огненное. 

О, как глупы эти люди! 
Я вырос на ферме, и там я узнал о том, что если 

посадишь картофель, то вырастет картофель, а не 
цветная капуста. “Что посеет человек, то и пожнет”. 

Когда Моисей взошел на гору Морив, чтобы 
встретиться с Богом, люди пришли к Моисею и 
попросили его сделать им бога - золотого тельца. 

Я хочу подчеркнуть тот факт, что Всемогущий Бог 
не сложил свои полномочия из-за того, что какая-
то группа людей сделала себе золотого тельца. Их 
неверие ничего не поменяло. 

БОГ УСТАНАВЛИВАЕТ ПРАВИЛА, а не мы. 
И если миллионы голосов говорят Вам, что Вы 

можете попасть на Небеса без покаяния и полного 
подчинения Богу... ЭТО НЕ МЕНЯЕТ ИСТИНУ! 

Иисус сказал: “Если кто не родится свыше, не 
может увидеть Царствия Божия”. 

Эта Истина остается неизменной, даже если 
миллионы голосов отвергают ее.

Вечный вопрос: “ЧТО, ЕСЛИ НЕКОТОРЫЕ НЕ ВЕРЯТ?” 

Разве из-за их неверия Бог перестает быть Живым? 
Означает ли это, что Вы можете устанавливать свои 
правила? 
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“Ищите Господа, когда можно найти Его; призывайте 
Его, когда Он близко. Да оставит нечестивый путь 
свой и беззаконник — помыслы свои, и да обратится к 
Господу, и Он помилует его, и к Богу нашему, ибо Он 
многомилостив” (Исаия 55:6-7)

ВЫ ВЕРИТЕ? Последствия для Вас будут славными, 
если Вы верите в Живого Бога. 

ВЫ НЕ ВЕРИТЕ? Факты остаются фактами, даже если 
мы не верим. ИИСУС - ГОСПОДЬ, неважно, верите ли 
Вы или нет. 

Я где-то прочитал, что люди пытаются создавать 
Вселенную силой своего разума. Какая глупая 
фантазия! 

Да, у меня есть свобода выбора. Я выбираю сам: пить 
мне воду или пить яд. И как только я проглочу то, что 
я выпил, я уже буду не в силах изменить последствия. 

Я выбираю действие... НО Я НЕ МОГУ ВЫБИРАТЬ  
ПОСЛЕДСТВИЕ. Сила выбора заканчивается, когда я 
совершаю действие. 

Я могу сделать выбор покаяться и...
ПОЛУЧИТЬ ВЕЧНУЮ ЖИЗНЬ НА НЕБЕСАХ. 

Я могу сказать Богу НЕТ и...
БИБЛИЯ ГОВОРИТ МНЕ, ЧТО ТОГДА СЛУЧИТСЯ. 
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Глава 9 

ПОЧЕМУ МЕДЛИТЕ ВОЗВРАТИТЬ 
ЦАРЯ?

2 Царств 19:10

Мы рассуждаем о земных вопросах из Библии. Не о 
вопросах, которые задавал Иисус, а вопросах, которые 
задавали такие люди, как мы с Вами. 

Тюремный страж спросил: “Что мне делать, чтобы 
спастись?”

Иаков спросил: “Что такое жизнь ваша?”
Мудрецы спросили: “Где родившийся Царь?”
Иов спросил: “Когда умрет человек, то будет ли он 

опять жить?”
Елисей спросил: “ЗДОРОВА ЛИ ТЫ?”
Исаак спросил: “Где же агнец?”
Сегодня мы обратимся к Священному Писанию, 

2 Царств 19:10. Мы не знаем, кто задал этот вопрос. 
Возможно, он был на устах у многих: 

“ПОЧЕМУ ЖЕ ТЕПЕРЬ ВЫ МЕДЛИТЕ
 ВОЗВРАТИТЬ ЦАРЯ?”

Царь Давид был низвергнут с престола и дворца в 
результате восстания, которое организовал красивый 
и харизматичный Авессалом, амбициозный и неверный 
сын Давида. Авессалом льстил людям, и таким образом 
завоевал их сердца, и решил захватить престол отца. 

Давид был Божьим помазанником. Но он совершил 
глупые ошибки, последствием его греха стали интриги 
и проблемы в его семье. Тамарь была изнасилована 
сводным братом - Амноном. В отместку Авессалом 
убил Амнона. Когда Давид узнал об этом, он порвал 
все контакты с Авессаломом на пять лет. 

Эта грязная история записана в центральных главах 
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2 Цар. Результатом был кровавое восстание. Воины 
царя Давида с трудом подавили его. Авессалом 
волосами запутался в ветках дерева и там и погиб. Его 
сторонники в панике разбежались кто куда. В итоге, 
весь народ был в растерянности. Не было лидера. 

И тогда кто-то призвал к возвращению царя Давида. 
Перед нами обремененный народ, без царя. 

Вспоминая лучшие времена при царе Давиде, они 
говорят: “Нам нужен царь. Давид мудро управлял нашим 
государством. Давайте вернем его. Настало время ему 
снова взять власть в свои руки и царствовать.” 

2 Царств 19 глава повествует о торжественном 
возвращении царя в столицу и в сердца людей. Это 
было великое событие в древней истории.

Одними из самых известных композиторов 
современных гимнов являются Джеймс Грей и Джеймс 
МакГрэнэхан. Они вместе написали замечательный 
гимн “Возвратите Царя!”

“Почему мы молчим о том, что нам нужно 
Вернуть Царя? 
Почему не рассказываем об Иисусе? 
Почему не поем о Его Царстве? 
Почему не говорим о том, что Христос грядет?”

В конце 19-го века Церкви начали говорить о Втором 
пришествии Христа. Некоторые вообразили себе, что 
Он восхитит Церковь в 2000 г. 

С тех пор  странное покрывало тишины накрыло 
Евангельских христиан, они не говорят об обещании 
Христа вернуться на землю за Своей Церковью. 

В Библии все еще есть Деяния 1:11.: “Сей Иисус, 
вознесшийся от вас на небо, придет таким же 
образом, как вы видели Его восходящим на небо”. 

В Библии все еще есть 1 Кор. 15:51: “Не все мы 
умрем, но все изменимся”. 
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У нас все еще есть БЛАГОСЛОВЕННАЯ НАДЕЖДА  
на возвращение Христа на землю, которое обещано 
Библией. 

Но сегодня современные проповедники продвигают 
теологию ЦАРСТВА НА ЗЕМЛЕ, НОВОГО ХРИСТИАНСТВА, 
CВЕТСКОГО ЕВАНГЕЛИЯ, СЛИЯНИЕ С ИСЛАМОМ. 

Печальный факт: Социология вытесняет Теологию. 
- Залы Богослужений в Церквях превратились в 

концертные. 
- Молитвенные собрания стали посиделками за чаем. 
- Спасение грешников от греховных зависимостей 

заменено спасением планеты от потепления. 
Лично я поражен, как мои некогда сотрудники на 

ниве Божьей могут молчать и не говорить о скором 
возвращении Христа на землю. 

Итак, возвратимся к вопросу во 2 Цар. 19:10. 
“ПОЧЕМУ ЖЕ ТЕПЕРЬ ВЫ МЕДЛИТЕ

 ВОЗВРАТИТЬ ЦАРЯ?”
По этому поводу я хочу поделиться моими 

суждениями: 
• Вся Библия твердит о возвращении Христа на 

землю. В Священном Писании есть вернейшие 
обетования, которые были сказаны Господом 
или объявлены ангелами, и записаны Духом 
Святым рукой многих авторов. В Новом Завете 
300 раз упоминается этот Славный день встречи 
с Господом. 

• Библия предостерегает нас от установки дат, 
также строго обличает насмешников, которые 
говорят: “Ну и где признаки Его пришествия?”

• Признаки пришествия видны прямо сейчас. 
Прочитайте Мтф. 24 гл., Мрк. 3 гл., Лук. 21 гл.

• Отступничество конца века парализовало 
современные кафедры. Вместо того, чтобы 
быть голосом Бога, проповедники несут полную 
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чушь, не имеющую ничего общего со Священным 
Писанием. 

• Покаяние и рождение свыше устарели в сознании 
современных христиан. 

• Сегодня популярным стало обходить Крест 
стороной и давать пропуск в рай. Многие люди 
впадают в истерику, когда говоришь им, что 
только спасенные попадут на Небеса. 

• Цель многих проповедников - призывать людей 
сделать себе рай на земле, а не ОЖИДАТЬ 
ПРИШЕСТВИЯ ХРИСТА. Они не призывают людей 
бодрствовать и готовиться к Восхищению Церкви, 
потому что в который час не думаем, придет СЫН 
ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ. 

Дорогой друг: 
Иисус грядет. Он Сам так сказал. 
И Ангелы, и Апостолы Павел и Петр говорили об 
этом! 

ЭТО БУДЕТ СЛАВНЫЙ ДЕНЬ! 
ЦАРЬ ВОЗВРАТИТСЯ!

ДАВАЙТЕ ПОЙДЕМ ЕМУ НА ВСТРЕЧУ!
• Никому не позволяйте заставить Вас замолчать и 

лишить Вас надежды. 

В эти последние дни какую радость 
Приносит нам надежда, 
Скоро мы встретимся с Истиной, 
С Христом, Который будет царствовать вовек, 
С Царем царей и Господом всех господ. 

Он скоро грядет! Он скоро грядет! 
Мы с радостью ждем Его пришествия!
Мы не знаем, когда Он придет: 
Может, утром, может, ночью, может, днем, 
Но мы точно знаем, что Он скоро грядет! 
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Глава 10 

ЧТО ЗНАЧАТ ЭТИ КАМНИ? 
Иисус Навин 4:21

У Вас хорошее воображение? 
Представьте себе человека, путешествующего 

вместе со своим сыном из одного израильского города 
в другой, возможно, на осле, возможно, пешком. 
Возможно, они шли, чтобы посетить родственников, а 
может быть, по делам. 

И вот они проходят мимо груды камней, которая, 
очевидно, была сделана человеческими руками. Рядом 
с ней нет никакой надписи. И мальчик задает вопрос 
отцу: “Папа, кто положил эти камни?”

И они садятся на землю, и отец начинает рассказывать 
длинную историю, которую, он считает, его сыну 
хорошо бы знать. 

Прочитаем И. Навина 4:21. После смерти Моисея 
Иисус Навин стал вести израильский народ. Он был 
очевидным преемником. Он был всецело предан Богу 
на протяжении всех 40 лет после выхода израильского 
народа из Египта. Окончились дни оплакивания 
Моисея. Бог призывает Иисуса Навина поспешить в 
стан израильский и перейти реку Иордан, чтобы войти 
в Обетованную землю. 

Ковчег завета несут представители 12 колен. И когда 
их ноги входят в воды Иордана, происходит чудо: воды 
расступаются, люди переходят реку. 

Когда  все перешли,  когда   ВСЕ  ИСПЫТАЛИ 
ОЧЕВИДНОЕ  ПРИСУТСТВИЕ И СИЛУ  БОЖЬЮ,  
Иисус  Навин издает необычное повеление: чтобы 
представитель от каждого колена взял со дна, по 
которому они шли, по одному камню. И как только 
12 камней были красиво положены на берег, воды 
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Иордана вернулись в свое прежнее положение, и река 
продолжила свое течение. 

Никто не утонул. Никого не унесло течением реки.
Теперь переход Красного моря 40 лет назад приобрел 

для израильтян новое значение, стал больше, чем 
просто память. Это было невероятным событием. 

Бог прошлого стал Богом настоящего. Каждый 
израильтянин получил подтверждение, что чудеса 
Божии не прошли. 

Иисус Навин переживал. Он хотел, чтобы момент 
перехода Иордана был запечатлен в сердцах будущих 
поколений. ПОЭТОМУ ОН ПРИЗВАЛ ИХ ПОСТРОИТЬ 
ПАМЯТНИК ИЗ 12 БОЛЬШИХ КАМНЕЙ, КОТОРЫЕ ОНИ 
ДОСТАЛИ СО ДНА РЕКИ ИОРДАН. 

Он служил напоминанием всем потомкам о том, что 
БОГ привел Израиль в Обетованную землю. 

Мальчик спросил отца: “Что значат эти камни?” 
Подрастающее поколение должно знать! 

КАК ПЕРЕДАТЬ ЖИВУЮ ВЕРУ В ЖИВОГО БОГА? Как 
достичь того, чтобы подрастающее поколение было 
таким же посвященным Господу, как их родители? Это 
очень большая проблема! 

В 1830 г., когда родился мой отец, евангельские 
христиане строили Церкви на каждом перекрестке, 
все они были переполнены! 

В 1930 г. Фр. Шаэффер сказал, что западный мир 
вступил в эру пост-христианства. Сегодня в нашей 
стране в школах можно рекламировать любые книги, 
но туда нельзя приносить Библию. 

У нас проблема. Та же проблема, с которой 
столкнулся Иисус Навин 4000 лет назад. Как помочь 
нашим детям и внукам познать Бога так же, как мы Его 
познали? 

Согласно статистике, народ после великого 
пробуждения отступает от Бога через 3 поколения.   
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Первое поколение испытывает животворящую и 
действующую силу Божью, видит чудеса, молится так 
горячо, что открываются Небеса, поклоняется Богу в 
святости, любит Господа, понимает, что христиане - 
это странники и пришельцы на земле. Последующее 
поколение с юных лет ходит в Церковь со своими 
родителями, знает Церковный язык, поет песни, но не 
посвящает себя Богу полностью, постепенно перестает 
ходить на Богослужения и оставляет Бога. Третье 
поколение с трудом терпит богобоязненных бабушек 
и дедушек, не нуждается во Христе, Библии и Церкви. 

РЕЗУЛЬТАТ? Никто не хочет воцерковляться. 
Сегодня воскресенье - это не день для поклонения 
Богу, а день для веселья. Все забыли о серьезности 
греха. Последние призывы к покаянию были тогда, 
когда люди еще ездили на лошадях. 

ЧТО ЗНАЧАТ ЭТИ КАМНИ? Отвечая на вопрос, отец 
подробно рассказывает об этом чуде, чтобы у его сына 
появилась такая же уверенность в Божьем присутствии 
и силе, как и у него. 

КАЖДОЕ ПОКОЛЕНИЕ НУЖДАЕТСЯ
 В СВОЕМ СОБСТВЕННОМ ПРОБУЖДЕНИИ. 

Если мы не рождены свыше, для нас христианство 
скучно и черство. Христианская вера не передается по 
наследству. У БОГА НЕТ ВНУКОВ. У Него только дети. 

Когда поклонение Богу превращается в рутинное 
дело, теряется его красота и сила. Моя бабушка не 
может иметь веру за меня. Я не могу войти в Небеса, 
держась за край одежды своего дедушки. 

Представьте себе, что Вы предстали перед Богом 
в День Суда. Он спрашивает Вас: “Что Вы сделали 
для Иисуса?” Вы можете ответить, что Вы потомок 
знаменитого Дж. Кнокса... или что Ваш дядя всю свою 
жизнь был миссионером в Бирме. 

Но Бог спросит Вас: “Что ты сделал для Иисуса?”
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Итак, каждый из нас за себя даст отчет Богу. 
Рим. 14:12

Когда Никодим пришел к Иисусу ночью и задавал 
вопросы о спасении, Иисус использовал слова, 
которые нельзя никаким образом понять неправильно. 
Он сказал: “Если кто не родится свыше, не может 
увидеть Царствия Божьего”. ТЫ, НИКОДИМ, ДОЛЖЕН 
РОДИТЬСЯ СВЫШЕ. Это касается каждого из нас. 

Каждый человек предстанет перед Богом один на 
один. 

Каждая жизнь нуждается в рождении свыше. 
Каждому человеку нужно испытать благодать Божию. 
 4000 лет назад сын спросил отца: “ЧТО ЗНАЧАТ ЭТИ 

КАМНИ?” Отец ответил: “То, что твои предки испытали 
силу Божью в своей жизни.” 

Я не могу закончить проповедь без вопроса о Вашем 
личном Спасителе. 

Исторические книги повествуют нам об истории. Но 
это было в прошлом. 

Церкви стоят как памятники. Но это было в прошлом. 
Д-р Малькольм Вэллейс был ректором Торонтовского 

Университета, когда я сидел на его лекциях 70 лет назад. 
Я помню, как будто это было вчера, как он рассказывал, 
что в юности в их Церкви безграмотные фермеры, 
которые не могли связать двух слов, красноречиво 
и горячо молились Богу на молитвенных собраниях. 
Он говорил о людях, которые лично познали Бога и 
пережили личную, настоящую, удовлетворяющую душу 
встречу с Живым Богом! 

Иисус сказал: “Кто жаждет, иди ко Мне и пей. Кто 
верует в Меня, у того, как сказано в Писании, из чрева 
потекут реки воды живой”. 

Дорогой друг, ПЕЙ ЖИВУЮ ВОДУ! 
СЕГОДНЯ!
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Глава 11 

КАКОЙ ПРИЗНАК ТВОЕГО 
ПРИШЕСТВИЯ?

Матфея 24:3

2000 лет назад евреи гордились своим 
величественным храмом с позолоченными стенами и 
огромным дверьми. Действительно, он был одним из 
чудес света. Ироду Великому понадобилось несколько 
лет, чтобы построить его. 

Матфея 24 гл. начинается с того, что ученики 
восторгаются красотой храма и словами Христа: 
“Истинно говорю вам: не останется здесь камня на 
камне; все будет разрушено”. 

Можно только представить себе шок апостолов. 
Они сделали вывод, что только конец света может 
разрушить их великолепный храм. 

Мтф. 24:3. Иисус с учениками на Маслиничной горе. 
Они задают вопрос: 

“Какой признак Твоего пришествия?” 

Ученики были в замешательстве, как и  многие люди 
сегодня. 

• Они думали, что храм простоит до конца света. 
• Они думали, что конец света наступит при 

возвращении нашего Господа. 
• Они хотели узнать признаки, предвещающие 

конец света. 

Они, конечно, ошибались. Но Иисус терпеливо 
рассказал  им  о  событиях, которые  будут 
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характеризовать будущее, и обратил их внимание на 
несколько очень важных моментов. 

Люди пишут мне и спрашивают, верю ли я, что  мы 
живем в последнее время. Некоторые утверждают, что 
только слепой не видит признаков того, что Иисус уже 
у дверей. Но есть и такие люди, которые говорят, что 
Христос не может возвратиться, потому что Церковь 
еще не готова для Него. 

Сегодня нам нужно внимательно вчитаться в ответ 
Иисуса Его любознательным ученикам. Он сделал для 
них краткий обзор предшествующих событий. 

Сначала Он предупредил их об обольстителях - ст. 4, 
5, 11 и 36: четыре раза! 

Затем - о лжехристах - ст. 5. 
О войнах и слухах о войне - ст. 7.
О голоде, землетрясениях, знаках с Небес и из-под 

земли. 
О преследовании и мученической смерти христиан 

- ст. 9.
О лжепророках, которых будут слушать толпы людей. 
Об умножении беззакония и об охлаждении любви - 

ст. 12. 
О том, что ЕВАНГЕЛИЕ БУДЕТ ПРОПОВЕДАНО ВСЕМ 

НАРОДАМ - ст. 14. 
Что-то из этого списка происходило в каждом 

поколении. 

Лютер видел признаки Второго Пришествия Христа 
и переживал, что не окончит переводить Библию на 
немецкий, потому что Христос возвратится. Вильям 
Миллер видел их и говорил, что Он вернется в 1844. 
В моей молодости Д-р Освальд Смит из Торонтовского 
университета опубликовал трактат, в котором главный 
вопрос был: Что, если Муссолини антихрист? В 1988 г. 
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один человек напечатал 88 признаков, почему Христос 
придет в 1988 г. 

Все это я говорю не для того, чтобы кого-то унизить, 
но чтобы напомнить о том, что каждое поколение 
ожидало Христа и наступления Царствия Божьего, и о 
том, что мы живем в развращенном мире. 

Ответ нашего Господа был длинным. Мы называем 
разговор Иисуса с учениками “Маслиничной беседой”. 
Он рассказал об особых признаках: 

Ст. 15 - Мерзость запустения на Святом месте.

Ст. 21 - Великая скорбь, какой не было от начала 
мира доныне.

 Ст. 24 - Великие знамения и чудеса лжепророков и 
лжехристов, которые многих прельстят. 

Ст. 30 - СЫН ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ возвратится с силой и 
великой славой. 

В заключении беседы Иисус призывает бодрствовать. 

“ИТАК БОДРСТВУЙТЕ, ПОТОМУ ЧТО НЕ ЗНАЕТЕ, В 
КОТОРЫЙ ЧАС ГОСПОДЬ ВАШ ПРИДЕТ” Мтф. 24:42

Все, о чем говорил Иисус, произойдет, но наша 
задача  -  ожидать возвращения нашего Господа и 
продолжать благовествовать о Его спасительной 
благодати. 

С тех пор, как ученики задали вопрос, который 
волнует многих людей сегодня, прошло 2000 лет.  

Cкажи нам, когда это будет? 
и какой признак Твоего пришествия 

и кончины века?
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Они хотели знать точную дату, чтобы отметить 
в календаре, но Иисус отказался давать им ответ, 
который они хотели. Очевидно, Он хотел, чтобы каждый 
христианин по всему миру всегда жил в постоянной 
готовности и трепетном ожидании ЕГО ВОЗВРАЩЕНИЯ. 

Прежде чем мы окончим сегодня, я хочу сделать 
несколько выводов. 

• Иисус не назвал ученикам точную дату. Это 
означает, что мы с Вами не должны слушать тех 
людей, которые говорят, что знают больше, чем 
Иисус. 

• Он сказал, что Евангелие будет проповедано по 
всему миру всем народам. Поэтому мы знаем, 
что наша главная задача - благовествовать до тех 
пор, пока не прозвучит Небесная труба. 

• Нигде Он не сказал о том, что наша задача - 
христианизировать мир и сделать все, чтобы 
пришествие Христа состоялось. Он говорил о 
том, что злые люди станут злее, все будет, как 
во дни Ноя. Христос возвратится тогда, когда Его 
Отец Небесный даст Ему поручение. 

• Иисус полностью опроверг теорию эволюции о 
том, что с каждым днем каким-то образом мир 
становится лучше и лучше. 

• Более того, Иисус призывает нас быть готовыми к 
тому, что мы будем ненавидимы всеми народами. 

• Но Его слова были наполнены уверенностью. Бог 
выбирает время, а не мы. Все люди на земле 
увидят Его силу и великую славу. 

• Вы удивлены, что Он не упомянул Восхищение 
Церкви? Эта Истина была оставлена для Павла, 
чтобы он поделился ею с Церковью. Верующие 
будут восхищены до пришествия АНТИХРИСТА    
(1 Фес. 4, 1 Кор.15).
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•  Самый яркий признак последнего времени - 
ОБОЛЬЩЕНИЕ, 4 раза в одной главе. Лжехристы 
будут обольщать и обманывать многих людей      
- ст. 5. Лжепророки будут открывать для людей 
новую истину в новое время - ст. 11. Чудеса и 
знамения обманщиков обольстят даже избранных 
- ст. 24. 

“КАКОЙ ПРИЗНАК ТВОЕГО ПРИШЕСТВИЯ?” - 
спросили ученики. Когда они еще раз задали вопрос 
в Деян. 1 гл., Иисус ответил: 

“Не ваше дело знать времена или сроки, которые 
Отец положил в Своей власти, но вы примете 

силу, когда сойдет на вас Дух Святый; и будете 
Мне свидетелями в Иерусалиме и во всей Иудее и 

Самарии и даже до края земли”. 

НАМ ДАНО ЗАДАНИЕ. Ничто не должно отвлекать 
нас от его выполнения. 

НАМ НУЖНО ПРОПОВЕДОВАТЬ МИРУ. 

СЕГОДНЯ я молюсь о том, чтобы благодаря 
нашему служению кто-то предпринял шаги и начал 
благовествовать людям о Боге! 

Дорогой друг, Иисус умер за Вас. Если Вы примете 
Его, Он даст Вам вечную жизнь. 
Никто не знает, когда Он придет на землю. 
Но я знаю наверняка, что Он не хочет, чтобы кто 
погиб, но чтобы ВСЕ пришли к покаянию. 
Исповедуйте Его своим Господом на земле. 
И ОН ИСПОВЕДУЕТ ВАС ПРЕД ОТЦОМ НЕБЕСНЫМ И 
АНГЕЛАМИ НА НЕБЕСАХ. 
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Глава 12  

ЧТО ЕСТЬ ЧЕЛОВЕК? 
Евреям 2:6

Мудрецы спросили: “Где родившийся Царь?”
Иаков спросил: “Что такое жизнь ваша?”
Исаак спросил: “Где же агнец?”
Иов спросил: “Когда умрет человек, то будет ли он 

опять жить?”
Важнейшие вопросы! Бесценные ответы! 
Сегодня мы будем рассуждать над стихами в Евр. 

2:6,  который цитирует Псалом 8:5 “Когда взираю я на 
небеса Твои - дело Твоих перстов, на луну и звезды, 
которые Ты поставил, то что есть человек, что Ты 
помнишь его, и сын человеческий, что Ты посещаешь 
его?”

Сегодня население земли составляет более                       
7 млрд людей. Когда я был в Индии, мне сказали, 
что их ежегодный прирост населения составляет 
население Австралии. Очень легко почувствовать себя 
незначительным посреди такой толпы людей. Одним 
человеком больше или меньше... какая разница? Я не 
могу изменить погоду на улице или увеличить свой 
рост даже на сантиметр. 

Мы, люди, довольно незначительные создания. 
Слоны намного больше нас. Газели намного быстрее 
нас. У сов зрение в 100 раз лучше нашего. 

Почитайте историю, и Вы удивитесь, какими 
глупыми бывают люди. Кажется, что мы никогда 
не научимся жить в мире друг с другом. С каждым 
годом люди совершенствуют орудия убийств: когда-
то убивали с помощью стрел, копий, топоров, 
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сегодня - с помощью бомбардировщиков-невидимок, 
нервно-паралитического газа, межконтинентальных 
баллистических ракет. 

 Странно, но кажется, чем больше мы строим 
университетов, тем больше нужны тюрьмы; чем 
больше мы гордимся своей культурой, тем больше 
убиваем неродившихся детей, употребляем наркотики, 
посещаем бракоразводные судебные заседания. 

    УДИВИТЕЛЬНО, КАК БОГ ЕЩЕ НАС ТЕРПИТ. 

           ЧТО ЕСТЬ ЧЕЛОВЕК?      КТО ВЫ? 

Ученые скажут Вам, что Вы наивысший вид обезьяны. 
Атеисты скажут Вам, что Вы продукт окружающей 
среды и наследия. 

Нам нужны ответы получше. 
Вот что говорит Библия: Бог сотворил нас, немного 

умалил пред ангелами, славою и честью увенчал, 
поставил владыкою над делами Его рук. 

Два грандиозных факта: 
• Бог помнит и заботится о нас. 
• Бог посещает нас. 

Богу есть до нас дело. Он НЕ равнодушный, Он 
заботится. Он НЕ безразличная Первопричина: завел 
Вселенную, как часы, и ушел, нет! 

БОГ ПОМНИТ О НАС. 

Разве нам нужно это доказывать? Разве Он не дал 
нам реки с рыбой? Разве не Он установил времена 
года? Разве не Он дал нам желудки для пищи и пищу 
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для желудков? Разве не Он дал нам красоту для наших 
глаз и глаза для красоты? Разве не Он дал нам семьи, 
чтобы мы любили и были любимы?

Помнит о нас. Закаляет ветром стриженых овец. 
Дает золотые пшеничные поля. Помогает вырасти 
большим деревьям из маленьких семян. 

Помнит о нас, дает нам жизнь, дыхание и все 
благословения. 

Его милости обновляются каждое утро. Мы вдыхаем 
Его воздух, живем в Его мире. Каждая птичка поет 
по Его повелению. Каждый цветок расцветает по Его 
просьбе. 

Бог помнит о нас. “Небеса проповедуют славу 
Божию и о делах рук Его вещает твердь” Пс. 18:1.

Второй важный факт: 

БОГ ПОСЕЩАЕТ НАС.  

Он ходил с Адамом и Евой в прохладе дня в Эдемском 
саду. Он призвал Аврама из Ура Халдейского. Он вел 
Моисея облачным столпом днем и огненным - ночью. 

В Послании Евреям мы читаем, что Бог говорил 
издревле отцам в пророках. Но это было только начало. 

Затем ангел Гавриил принес радостную весть Марии 
в Назарете. И Бог воплотился и жил среди людей. 

Бог посетил нас. Какое чудо из чудес и тайна из 
тайн! Величайший Создатель стал моим Спасителем, и 
Божия полнота пребывала в Нем. 

Конечно, я верю, что эти истины очевидны. Все, что 
нам нужно сделать, - просто открыть глаза и посмотреть 
вокруг нас и вверх. 
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Бог помнит о нас. Бог посещает нас. 
ВАС И МЕНЯ! 

Бог дал Вам и мне доказательства Его заботы о нас. 
Мы живы только по Его великой милости. Два раза 
я попадал в ужасные аварии. Я остался жив только 
благодаря вмешательству Бога. 

Обратимся к нашему вопросу: 

ЧТО ЕСТЬ ЧЕЛОВЕК, ЧТО ТЫ ПОМНИШЬ ЕГО? 

Думаю, Ваш ответ должен состоять из 10 частей:
1. Я продукт творческой гениальности Бога. 
2. Я получатель неисчислимых милостей от Бога.  
3. Я объект Его плана искупления. 
4. Я душа, за которую умер Иисус. 
5. Я потерянная овца, которую нашел Пастух. 
6. Я человек, которому Иисус готовит место в доме 

Отца. 
7. Я дороже всех богатств всего мира. 
8. Я материал, из которого Бог формирует Его 

подобие. 
9. Я действительно создан по образу Божьему. 
10. Моя конечная цель - царствовать вместе с 

Иисусом на Его престоле и вместе с ним сиять вечно, 
как звезда. 

ЧТО ЕСТЬ ЧЕЛОВЕК... КТО Я ТАКОЙ? 

Вопрос очень глубокий. 
Ответ, который я дам Вам, определяет мою жизнь, 

веру, мое настоящее и будущее. 
Я сотворен Богом. Я сотворен для Бога. 
Я обрету покой только в Боге. 
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Глава 13

КТО ЗНАЕТ?
И кто знает, не для такого ли времени ты и 

достигла достоинства царского? 
Есфирь 4:14

Вот как Мардохей убедил царицу Есфирь пойти к 
царю Артарксерксу и просить его сохранить жизнь ее 
народа. 

В книге Есфирь не упоминается имя Бога. С первого 
взгляда, в ней повествуется просто драматическая 
история о довольно грязном событии в прошлом. 

Но ее смысл  заключается в том, что БОГ  ЗАБОТИТСЯ 
О СВОИХ ДЕТЯХ. 

Мы спросим: “Есть ли смысл жизни? Зачем я родился? 
Или жизнь - это пустой, ничего не значащий звук? Есть 
ли капитан на этом корабле? Или мы - одинокая ладья, 
плывущая по морю бессмысленности?”

Атеизм - это религия отчаяния. Для атеистов жизнь 
не имеет смысла, мир - сумасшедший дом, а понятия 
добра и зла - это свинка и корь души. 

В противопоставление этому, Джон Уэсли сказал: “Я 
бессмертен, пока мой труд не окончен”. 

В. Шекспир в “Гамлете” настаивал: “Существует 
Божественная сила, Которая обтесывает наши грубые 
концы”. 

ДЛЯ ЧЕГО Я НА ЭТОЙ ЗЕМЛЕ?

Смешной вопрос для полностью светского человека. 
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Он думает, что он не больше, чем случайность судьбы, 
и неважно, жив он или умер, нет никакой разницы, 
успешен он или нет, святой или грешный, молится или 
проклинает. 

Мыслящие люди согласятся, что ответственность, 
подотчетность, чувство долга, предназначение, 
благодарность - это глубоко нравственные понятия. 

Каин пренебрег Бога, сказав: “Что я, сторож моему 
брату?” Ему хотелось верить в то, что он никому не 
должен отчитываться. Но КРОВЬ АВЕЛЯ  возопила к 
Богу из земли. Разве такое бывает? Разве? 

Жизнь имеет смысл, это подчеркивают 
нравственность, религия, человеческие нормы 
поведения. Я отвечаю за свои действия. Я родился с 
определенной целью. Я - часть Божественного плана. 
Я не камень и не дерево. 

Почему Библия все еще является самой покупаемой 
книгой в мире, несмотря на светский гуманизм? 
Конечно, это потому, что Вы и я имеем закон Божий, 
написанный на наших сердцах, и мы ЗНАЕМ, что 
жизнь имеет смысл. Мы знаем, что это нравственная 
вселенная. Мы ЗНАЕМ, “что посеет человек, то и 
пожнет”. 

Вы когда-нибудь задумывались, почему у Вас есть 
совесть? Откуда она? 

Философ Иммануил Кант сказал, что для него есть 
две удивительные вещи: звездное небо над ним... и 
законы нравственности в нем. 

ЗА ВСЕМ ЭТИМ СТОИТ БОГ. 
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- Он создал небо и землю.
- Он создал человека по Своему образу. 
- ОН ВЛОЖИЛ ВЕЧНОСТЬ В ГРУДЬ ЧЕЛОВЕКА. 

Рим. 2:15 говорит: “... дело закона у них написано 
в сердцах...” и даже если люди никогда не читали 
Библию, у них есть “совесть их и мысли их, то 
обвиняющие, то оправдывающие одна другую”. 

Обратимся к книге Есфирь. Послушайте, что 
говорит Мардохей своей красивой племяннице, царице 
Есфирь, как он призывает ее поразмыслить о том, 
что, ВОЗМОЖНО, БОГ ДАЛ ЕЙ ЦАРСКИЙ ТИТУЛ ДЛЯ 
ОСОБЕННОЙ ЦЕЛИ. 

Позвольте мне освежить в Вашей памяти эту 
историю. Царица Астинь огорчила царя Артарксеркса, 
и за это лишилась своей короны. Был организован 
национальный конкурс красоты, в котором победила 
Есфирь, и стала царицей. Она была еврейкой, но никто 
из власть имущих не знал этого. 

Аман, важный чиновник, ненавидел евреев, потому 
что богобоязненный Мардохей отказался поклониться 
ему в ноги. У этого государственного деятеля было 
влияние, он смог своими льстивыми словами уговорить 
царя издать указ об этнической чистке в царстве. 

Казалось, близилось решение еврейского вопроса. 
3000 лет назад для евреев, живших в Персии тысячи 
лет, близился день смерти. 

Но Мардохей поговорил с царицей Есфирь о том, 
что она должна рискнуть своей жизнью, пойти к царю, 
который ее не приглашал, и просить у мужа спасения 
ее народа. 

Мардохей сказал: 
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И КТО ЗНАЕТ, НЕ ДЛЯ ТАКОГО ЛИ ВРЕМЕНИ ТЫ И 
ДОСТИГЛА ДОСТОИНСТВА ЦАРСКОГО?

В итоге, целый народ был спасен, а кровожадного 
Амана повесили на виселице, которую он сделал для 
Мардохея. 

Для чего я рассказываю Вам эту историю? 
Потому что У БОГА ЕСТЬ ПЛАН ДЛЯ КАЖДОГО 

ЧЕЛОВЕКА. 

Им установлены времена: время рождения, время 
смерти. 

Жизнь имеет смысл. Бог управляет всей Вселенной. 
В моем кармане есть записная книжка, в которой 

расписаны все мои встречи. Мне также предстоит 
вечная встреча: “И как человекам положено однажды 
умереть, а потом суд” Евр. 9:27. 

Апостол Павел сказал, что Бог призвал его из утробы 
его матери, чтобы в нем открыть ЕГО СЫНА Гал. 1:16. 

Иосиф сказал своим братьям: “Вы умышляли против 
меня зло; но БОГ ОБРАТИЛ ЭТО В ДОБРО...” Быт. 50:20. 

Иисус родился, когда пришла полнота времени.   
Гал. 4:4. 

“Ибо Он назначил день, в который будет праведно 
судить вселенную, посредством предопределенного 
Им Мужа, подав удостоверение всем, воскресив Его 
из мертвых” Деян. 17:31.

ЖИЗНЬ ИМЕЕТ СМЫСЛ. 
Мы здесь для особенной цели. У Бога есть план для 
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нас, вечная цель для ВАС. 
Блудный сын родился не для того, чтобы жить со 

свиньями в далекой стране. Иуда родился не для того, 
чтобы быть предателем. У каждого из них был выбор. 

Бог поместил царицу Есфирь во дворец для того, 
чтобы через нее сделать Свою работу. 

ОН ПОМЕСТИЛ КАЖДОГО ИЗ НАС ТУДА, ГДЕ МЫ ЕСТЬ, 
ДЛЯ ОПРЕДЕЛЕННОЙ ЦЕЛИ. 

Мы созданы не для того, чтобы гнаться за богатствами 
этого мира, А ДЛЯ ТОГО, ЧТОБЫ ПРОСЛАВЛЯТЬ БОГА, и 
затем вечно наслаждаться ИМ. 

Сатана - ОБВИНИТЕЛЬ И ЛЖЕЦ. Он говорит Вам, 
что Вы ничто, и никому нет до Вас дела, что Вы не 
вписываетесь в общество, что нет смысла пытаться 
что-то делать, что Христос умер за всех, кроме Вас, 
что у Вас нет будущего. 

Но есть факты: 
• Бог создал вас. 
• Он сделал Вас по Своему подобию. 
• Христос умер, чтобы дать Вам вечную жизнь. 
• Дух Святой был послан, чтобы дать Вам покаяние. 
• Библия была написана, чтобы руководить Вами. 
• Церковь была создана для того, чтобы быть 

Вашим домом. 
• НЕБЕСА БУДУТ ВАШЕЙ НАГРАДОЙ за ту цену, 

которую Вы платили, живя для Бога. 
Вы важны для Бога! Ваша ценность намного выше 
воробья. 

ЗА ВАС УМЕР СПАСИТЕЛЬ...
ДЛЯ ВАС ОН СНОВА ПРИДЕТ.
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Глава 14

СИИ КТО И ОТКУДА ПРИШЛИ? 
Откровение 7:13

2000 лет люди рассуждают о том, кто такие старцы 
в Откр. 4 гл.: ангелы, представители или высшая 
степень творения?

Известно лишь, что старец хотел, чтобы Иоанн знал, 
кто такие люди, одетые в белые одежды в Откр. 7 гл. 

Сегодня я хотел бы, чтобы Вы поразмышляли об 
этой компании и задали себе вопрос: “Принадлежу ли 
я к ней?” 

У Апостола Иоанна было видение. В нем он 
переносится в будущее. Откр. 1-3 гл. повествуют 
о Церквях на протяжении веков, 4-6 гл. описывают 
беспорядок на земле. 

И в 7 гл. на земле 144 000 человек находятся 
под печатью защиты. Внимание Иоанна привлекает 
ОГРОМНОЕ МНОЖЕСТВО ВОКРУГ ПРЕСТОЛА БОЖЬЕГО. 

Старец спросил: 

КТО СИИ? И ОТКУДА ПРИШЛИ? 

Они из каждого рода, племени, языка и народа. 
Их так много, что никто не может посчитать их 
количество. Все они одеты в белые одежды. У каждого 
из них победные пальмовые ветви в руках. И ВСЕ ОНИ 
ПОКЛОНЯЮТСЯ БОГУ, падая на свои лица пред Его 
престолом. 

Старец хотел, чтобы Иоанн знал, кто они. Все мы 
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должны знать о будущем, потому это повлияет на 
каждое решение, которое мы примем. 

Если я верю, что завтра не настанет...
Я испорчу свое сегодня. 
Если я знаю, что небо существует, 
Это изменит, как я проживу сегодня. 

Вопрос: Созидает ли Христос Свою Церковь? Стоит 
ли служить Иисусу? Выдвинет ли Бог Победителя после 
битвы веков? Разве я глуп, что отказываюсь  от земных 
богатств или наслаждений, чтобы достичь вечных 
богатств? 

Многие говорят мне, что нужно пить чашу земных 
наслаждений до дна и забыть о вечности. 

Моисей знал, что лучше страдать с народом Божьим, 
чем иметь временное греховное наслаждение. Но 
многие думают по-другому. 

Обратимся к Откр. 7 гл., потому что в ней Иоанн 
видит видение, которое поможет мне и Вам. 

ВОТ  ЧТО  ОН  ВИДИТ: неисчислимое множество 
людей. Они пред престолом среди неисчислимого 
множества ангелов. Они одеты в белые одежды и 
держат пальмовые ветви победы. Они поклоняются. 

Вопрос: ОТКУДА ОНИ ПРИШЛИ? 
Ответ: От великих гонений. Они пережили военные 

конфликты и преследования на земле. Они знают, что 
такое огонь, меч и мученичество. Это люди, которых 
Иисус послал в мир, как овец среди волков. О них 
Господь сказал, что они будут всеми ненавидимы. 
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Вопрос: ЧТО ИХ ОБЪЕДИНЯЕТ?  
Ответ: 
- Они омыли и убелили свои одежды кровью АГНЦА. 
- Они осудили осквернение грехом. 
- ОНИ ПРИШЛИ КО КРЕСТУ. Писание говорит: “они 

омыли одежды свои, и убелили одежды свои кровью 
Агнца”.

- Каждый из них мог бы петь: 
Моя надежда - Ты мой Бог
Ты дал мне мир среди забот,
Смотрю на мир без страха я,
Ведь знаю я, Ты всегда со мной!

Вопрос: Я - ЧАСТЬ ЭТОГО МНОЖЕСТВА ЛЮДЕЙ?

Поклоняюсь ли я вместе с ними? Прощен ли я? 
Очищен? Оправдан и принят Богом? Ценю ли я спасение, 
приобретенное Христом на Голгофе? 

Каждый из них мог сделать другой выбор. Они 
могли бы поверить в религиозные ритуалы, в дела 
благотворительности, в церковное членство, в 
человеческие усилия. НО ОНИ НЕ СДЕЛАЛИ ЭТОГО. 
Они омыли и убелили свои одежды КРОВЬЮ ИИСУСА, 
АГНЦА БОЖЬЕГО. 

Теперь обратим внимание на то, что приготовлено 
для этого множества людей: 

- Они не будут жаждать.
- Они не будут голодными. 
- Солнце не будет ни светить, ни греть. 
- НО АГНЕЦ ИИСУС будет питать их, водить к живым 

водам, отрет их слезы. 
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- Все печали и скорби и гонения будут уже позади в 
Той Обетованной Стране.  “Там беззаконные перестают 
наводить страх, и там отдыхают истощившиеся в силах” 
Иов 3:17. 

- На протяжении веков они будут наслаждаться 
ВЕЧНОЙ РАДОСТЬЮ, ВЕЧНЫМ МИРОМ, ВЕЧНЫМ 
НАСЛАЖДЕНИЕМ. 

Они вышли из великого преследования. Пережили 
массовые убийства в Уганде, голодомор на Украине, 
геноцид в Китае и Руанде, насмешки одноклассников, 
бури и земные испытания. 

“Слышишь, брат, они идут, 
Пребывая в вечном свете, 
Облаченные в белые, блистающие, как снег, 
Убеленные Кровью Агнца, одежды? 
Это Славная Церковь без пятна и порока, 
Омытая Кровью Агнца. 
Это Славная Церковь без пятна и порока, 
Омытая Кровью Агнца” 

Посмотрите на множество людей в Откр. 7 гл. 

ЯВЛЯЕТЕСЬ ЛИ ВЫ ЕГО ЧАСТЬЮ? 

В нашей гостиной есть картина С. Гоетзе, на которой 
изображен привязанный к алтарю Иисус, и  есть 
надпись: “НЕВЕДОМОМУ БОГУ”. На голове Христа 
терновый венок, над ним - херувимы, воспевающие 
Его. Вокруг Христа толпы людей, но никто не смотрит 
в Его сторону, кроме маленькой девочки, сидящей на 
руках матери. 

Я с большим интересом изучал эту картину. Я прошу 
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Вас изучить с еще большим интересом картину Иоанна, 
написанную в Откр. 7 гл. 

Возможно, Вы знаете эту песню: 
“Когда святые пойдут, 
Когда святые пойдут, 
Господи, я хочу быть в их числе, 
Когда святые пойдут”. 
КАЖДЫЙ ЧЕЛОВЕК В ЭТОЙ ТОЛПЕ БЫЛ ЗАНЯТ 

РАБОТОЙ: “Они омыли и убелили свои одежды Кровью 
Агнца”. 

Они не уповали на слезы, служение, соблюдение 
закона, искренность, религиозную деятельность, 
дары благотворительности, обряды, нравственность, 
хорошую репутацию семьи.  Никто из них не уповал на 
свою праведность. 

Мы поем прекрасный гимн: 
“Я пришел к Тебе, мой Бог!
Я был наг, и Ты одел;
Я был беден, Ты в удел
Дал мне дивный Твой чертог;
Ты омыл меня в крови,
Я сокрыт в скале любви”. 

Что сказано об искупленном народе в Откр. 7 гл? 
• Они вышли из скорби, они пронесли свой крест 

следования за Христом, 
• Они омыли свои одежды кровью Иисуса. 
Я снова спрошу: 

“А ВЫ В ЧИСЛЕ ЭТОГО 
МНОЖЕСТВА ЛЮДЕЙ?”

“Не видел того глаз, не слышало ухо, и 
не приходило то на сердце человеку, что 
приготовил Бог любящим Его” 1 Кор. 2:9
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Глава 15 

КТО МОЖЕТ ПРОЩАТЬ ГРЕХИ? 
Марка 2:7, Луки 5:21

Два Евангелия повествуют об этом событии. Мы 
читаем о толпе, о парализованном человеке, о 
том, как друзья принесли его к Иисусу необычным 
способом. 
Не боясь пыли и возмущения людей, они разобрали 
крышу дома, чтобы получить доступ к Господу. Иисус 
увидел их веру и сказал больному: “Прощаются 
тебе грехи твои”. 
Заметьте: Иисус увидел ИХ ВЕРУ. Другие видели 
их нетерпение, возможно, их самонадеянность. И 
когда Иисус сказал: “Прощаются тебе грехи твои”, 
в сердцах многих религиозных людей, стоявших 
неподалеку, начался бунт.  
Они спросили: 

“КТО МОЖЕТ ПРОЩАТЬ ГРЕХИ, 
КРОМЕ ОДНОГО БОГА?” 

Кто может прощать грехи? Книга Бытие рассказывает 
о том, что грех появился тогда, когда люди начали 
сомневаться в Божьей любви, в Божьем Слове, что 
привело к тому, что они вкусили запретный плод и 
проявили непослушание. 

КТО МОЖЕТ ПРОЩАТЬ ГРЕХИ? 
Данный вопрос интересует людей с незапамятных 
времен, вопрос, ответ на который можно услышать 
в синагогах и Церквях, Храмах. Любая дискуссия о 
грехе начинается с осознания того, что грех - это 
реальность не только в Библии, но и на протяжении 
всей истории. Миллионы людей пытались понять 
его, но безуспешно. 
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Грех - это реальность, которая отказывается 
исчезать. Образование не размоет его, культура 
не искоренит, каждая попытка похоронить его 
приводит к возникновению новых страхов, новых 
попыток спрятаться за одеждой из листьев. 
Одни говорят: “Забудь о грехе и веселись”.
Другие говорят: “Прости себя и живи дальше”. 

Чем больше мы прислушиваемся к этим голосам, тем 
больше мы осознаем, что грех настолько грязный, 
что никакой порошок не может отстирать его пятна. 
И тогда возникает вопрос ПРОЩЕНИЯ. 

Оно возможно? Кто может прощать? Где получить 
его? Кто может рассказать нам, когда и как его 
обрести? 

Могу ли я аннулировать прежние грехи добрыми 
делами? Посещение Церкви или синагоги омоет ли 
меня от греха? Если прощение грехов можно купить 
за деньги, тогда столько оно стоит? 

Если для этого нужна молитва, сколько и как нужно 
молиться? Если страданиями можно искупить грех, 
то сколько и как долго нужно страдать? 

Вопрос прощения грехов безграничен. Некоторые 
самопровозглашенные гуру заявляют, что нет 
такого понятия, как грех, что его изобрели 
церковнослужители, чтобы получить власть над 
людьми. 
Когда ИИСУС сказал больному: “ПРОЩАЮТСЯ 
ТЕБЕ ГРЕХИ ТВОИ”, в толпе разгорелась жаркая 
дискуссия, она продолжается и по сей день. 
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Вопрос: 
КТО МОЖЕТ ПРОЩАТЬ ГРЕХИ? 

Может семья простить грабителя, ворвавшегося в 
их дом и убившего их сына? Может жена простить 
мужу измену? ИЛИ  НУЖНО ЧТО-ТО ЕЩЕ, ЧТОБЫ 
ПРОСТИТЬ? 

История повествует нам о ритуалах и церемониях, 
которые люди совершали для отпущения грехов. 
Мы читаем о многих крайностях, в которые впадали 
люди, думая, что если они калечат себя, то получат 
прощение. 
КТО МОЖЕТ ПРОЩАТЬ ГРЕХИ? - хороший вопрос. 
Терапевт? Исповедник? 

Мрк. 2:7, Лк. 5:21 дает ответ: ТОЛЬКО БОГ МОЖЕТ 
ПРОЩАТЬ ГРЕХИ. Конечно, они были правы. 
Грех - это действие против Бога. Пс. 50:6: “Тебе, 
Тебе единому согрешил я...” 
Рим. 1 гл. говорит, что грех - это неблагодарность и 
непослушание. 
Грех - это бунт против воли Бога, сомнение в Божьей 
любви. 
Рубен Торри сказал: “Грех - это госизмена Небесному 
Правительству”. 
Обратимся к Священному Писанию. 
Иисус не извинился за Свои слова, которые он сказал 
больному. Он не сказал, что они неправильно поняли 
Его слова. 
Наоборот, Он настоял на том, что ЕМУ ДАНА ВСЯКАЯ 
ВЛАСТЬ НА НЕБЕ И НА ЗЕМЛЕ ПРОЩАТЬ ГРЕХИ, что 
БОГ ОТЕЦ дал Ему эту власть. 
Толпа твердила: “ТОЛЬКО БОГ МОЖЕТ ПРОЩАТЬ 
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ГРЕХИ”. 

ОН ответил: “ДА, ВЫ ПРАВЫ. Я исцеляю, и это 
доказывает тот факт, что Я БОГ, и могу прощать 
грехи”. 
Мы с восхищением наблюдаем, как Он ИСЦЕЛЯЕТ 
парализованного человека, который по Словам 
Иисуса встал, взял свою постель и пошел домой 
полностью здоровым. 

Позвольте мне задать вопрос: 
КТО ДЛЯ ВАС ИИСУС? 
- Учитель, пример для подражания, обманщик, 
пророк? 
- Или ОН БОЖИЙ СЫН, МОГУЩИЙ ПРОЩАТЬ ГРЕХИ? 

Напомню Вам: 
- Он превратил воду в вино. 
- Он накормил 5000 человек пятью рыбками и двумя 
хлебами. 
- Он ходил по воде и усмирил бурю. 
- Он исцелял прокаженных. 
- Он открыл глаза слепым. 
- Он воскрешал мертвых. 
- ОН ВОСКРЕС ИЗ МЕРТВЫХ В СИЛЕ ВЕЧНОЙ ЖИЗНИ. 

Апостол Иоанн все это записал и сделал вывод: 
“Сие же написано, дабы вы уверовали, что Иисус 
есть Христос, Сын Божий, и, веруя, имели жизнь во 
имя Его” Иоанн 20:31.

Он сказал: 
Я ЕСМЬ ДВЕРЬ. 
Я ЕСМЬ ПАСТЫРЬ ДОБРЫЙ. 
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Я ЕСМЬ ВОСКРЕСЕНИЕ И ЖИЗНЬ. 
Я ЕСМЬ ПУТЬ, ИСТИНА И ЖИЗНЬ. 
Я СВЕТ МИРУ. 
Я ХЛЕБ ЖИЗНИ. 
Я ИСТИННАЯ ВИНОГРАДНАЯ ЛОЗА. 

Каиафа сказал: “Отныне узрите Сына Человеческого, 
сидящего одесную силы и грядущего на облаках 
небесных” Мтф. 26:64. Каиафа сказал это в насмешку 
над Христом, но его слова оказались правдой. 

О, как нам нужно ЗНАТЬ, КТО ТАКОЙ ИИСУС. 
ОН ГОСПОДЬ СЛАВЫ. 

ОН ВЕЛИКИЙ БОГ. 

• Фома был прав, когда сказал: “Мой Господь и мой 
Бог” - Ин. 20:28. 

• Павел был прав, говоря, что Церковь искуплена 
драгоценной Кровью Христа - Деян. 20:28. 

• Петр был прав, говоря, что мы искуплены Богом 
смертью Его Сына - 1 Пет. 1:18. 

• Иоанн был прав, говоря, что его руки осязали 
Слово жизни - 1 Ин. 1:1. 

КТО МОЖЕТ ПРОЩАТЬ ГРЕХИ? - вопрос. 
ТОЛЬКО БОГ! - ответ. 

БОГ МОЖЕТ ПРОСТИТЬ ЛЮБОЙ ГРЕХ? 

“Всякий грех и хула простятся человекам, а хула на 
Духа не простится человекам” Мтф. 12:31. 



- 76 -

Молитва покаяния 

Христос, я открываю Тебе свое сердце 

и прошу: войди в мою жизнь и руководи мной.

Спаситель, я верю, что Ты умер за меня. 

Прости меня ради Твоей смерти, очисти, 

освободи меня от всякого греха. 

Благодарю Тебя за мир и прощение. 

Поклоняюсь Тебе, моему Богу и Спасителю. 

Аминь. 
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Молитва Господня 

Отче наш, сущий на небесах! 

да святится имя Твое; 

да приидет Царствие Твое; 

да будет воля Твоя 

и на земле, как на небе; 

хлеб наш насущный 

подавай нам на каждый день; 

и прости нам долги наши, 

как и мы прощаем 

должникам нашим; 

и не введи нас в искушение, 

но избавь нас от лукавого. 

Ибо Твое есть Царство 

и сила и слава во веки. 

Аминь. 


